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È stato operato ieri mattina
Edoardo Bove, dopo il malore
avuto in campo una decina di gior-
ni fa durante la partita contro
l’Inter. Al centrocampista della
Fiorentina è stato installato un
defibrillatore sottocutaneo amovi-
bile, l’operazione presso l’ospeda-
le di Careggi dove è ricoverato dal
primo dicembre. L’intervento è
perfettamente riuscito, parliamo di
“un intervento abbastanza semplice,

possiamo considerarlo ‘di routine’”.
Nella felicità dello scampato peri-
colo per il 22enne, adesso resta da
sciogliere il nodo del rientro in
campo. Secondo il parere del noto
cardiochirurgo Luigi Chiariello,
già docente di Cardiochirurgia
all’Università di Tor Vergata di
Roma, che nel 2012 operò al cuore
Papa Benedetto XVI, “a mio avviso
non è praticabile, non solo a livello
agonistico”. Secondo il dottor

Chiariello, visto che si è deciso di
impiantare il defibrillatore, “anche
se non conosco il caso in maniera spe-
cifica, vuol dire che siamo di fronte a
una condizione abbastanza seria. C’è
un’aritmia pericolosa. In questo conte-
sto non credo che nessun medico possa
certificare per il ritorno in campo,
almeno nel campionato italiano”
dove con il defibrillatore cardiaco
impiantabile (Icd) non è proprio
consentito giocare. Per il cardio-

chirurgo, “non è normale che un
ragazzo di 22 anni abbia quel malore.
Non può fare agonismo se non vuole
mettere a rischio la vita. Non si può
giocare a calcio con un defibrillatore in
corpo. Questo dispositivo - conclude -
può salvarlo se ha un’aritmia pericolo-
sa: dà una scossa elettrica e riconverte
il battito in ritmo normale, ma non si
può rischiare portando il corpo a situa-
zioni fortemente stressanti, come
avviene in una partita di calcio”.

Genzano, incendio in una Rsa
Anziano muore per le ustioni
Le fiamme ieri pomeriggio intorno alle 17.30 in via Fatebenefratelli

Cause in corso di accertamento. A perdere la vita un uomo di 76 anni

Il Sindaco Roberto Gualtieri, con l’Assessore alla
Mobilità, Eugenio Patanè, il Presidente della
Commissione Mobilità, Giovanni Zannola, l’asses-
sora alla Mobilità del II Municipio, Valentina
Caracciolo, e il Direttore Generale di Atac, Alberto
Zorzan, hanno presentato la prima fornitura dei
nuovi bus elettrici Atac acquistati con i fondi del
PNRR. La gara bandita da Atac per la fornitura di
411 bus Full Electric è stata affidata a Iveco - Romana
Diesel e prevede un appalto misto di fornitura e ser-
vizio di full service manutentivo per 396 bus Full
Electric 3 porte da 12 metri e 15 bus Full Electric 3
porte da 18 metri. La prima tranche di 110 bus è pre-
vista in arrivo progressivo per tutto il mese di
dicembre 2024, come previsto dalle scadenze inter-
medie del Pnrr che sono state dunque rispettate.
Questi primi 8 entreranno in servizio il 20 gennaio,
mentre l’intera fornitura sarà completata entro apri-
le 2026.
“Oggi non presentiamo solo uno dei tanti blocchi di auto-
bus che stiamo acquistando e che rinnoveranno l’intera
flotta del trasporto pubblico di Roma, ma presentiamo i
primi 110 degli oltre 400 bus completamente elettrici, che
serviranno alcune delle linee più importanti della rete cit-
tadina. Sono mezzi particolari acquistati con il PNRR e
sono completamente elettrici, quindi con inquinamento
acustico e di emissioni pari a zero, un tassello fondamen-
tale nella nostra politica di rispetto dell’ambiente, dell’ab-
battimento delle emissioni di CO2 e del rinnovamento e
potenziamento del sistema di trasporto pubblico di Roma,
aumentando gli standard di qualità. Inoltre, con questa
nuova fornitura, ci avviciniamo sempre di più all’obietti-
vo dei 1110 nuovi autobus che circoleranno nelle nostre
strade, portando l’età media della flotta a 5 anni.
Ringrazio l’assessore Patanè, il Dipartimento, il direttore
generale di Atac Zorzan e gli autisti dell’Atac, Iveco e
Romana Diesel per il grande impegno che stanno profon-
dendo nella trasformazione del trasporto pubblico della
nostra città.”, ha commentato Gualtieri. “L’arrivo dei
bus elettrici è una notizia straordinaria per Roma - ha
commentato l’Assessore Patanè - perché per la prima
volta nella storia di Atac vengono messe su strada vettu-
re elettriche da 12 metri. Un cambio di passo epocale, orga-
nizzativo e di trasporto, che ci consente di compiere un
ulteriore balzo in avanti nel percorso di rinnovamento
radicale della flotta Atac, che sarà più moderna, ecologica
e confortevole a beneficio della qualità e dell’efficienza del
trasporto pubblico e della sicurezza dei cittadini. Grazie a
411 autobus elettrici e agli oltre 1100 nuovi mezzi com-
plessivi che metteremo in servizio entro il 2026, a Roma
avremo una flotta con l'età media di poco più di 5 anni,
ossia tra le più basse in Europa, e con sistemi avanzati
come il Tap&Go che sta continuando ad avere un succes-
so straordinario”.

Atac, Gualtieri e Patanè
“Ecco 110 bus elettrici
acquistati con il Pnrr”

Una tragedia quella che si è
verificata ieri pomeriggio alle
porte di Roma. Ci troviamo per
l’esattezza a Genzano, precisa-
mente in via Fatebenefratelli, al
civico numero 3. È proprio qui
all’interno di una Residenza
Sanitaria per Anziani che è
scoppiato un devastante incen-
dio. Ancora da capire come sia
stato possibile, a questa doman-
da stanno lavorando gli investi-
gatori dei Carabinieri di concer-
to con i Vigili del Fuoco, che
sono prontamente intervenuti
sul posto. Non è stato facile per
loro avere la meglio sulle fiam-
me prima di estinguere total-
mente e definitivamente il vio-
lento rogo. All’interno della Rsa
erano presente diverse persone
che sono state accompagnate
all’esterno per consentire le
operazioni di spegnimento delle
fiamme. Per un uomo di 76 anni
non c’è stato purtroppo niente
da fare L’anziano ha riportato
ustioni troppo gravi e purtrop-
po non ce l’ha fatta. I sanitari
che si sono occupati di lui pare
abbiano fatto tutto il possibile
per salvarlo ma dopo poche ore
il suo cuore ha smesso di batte-
re. Sul posto, oltre a diversi
mezzi dei Vigili del Fuoco e
all’ambulanza con l’equipe
medica del 118 che ha controlla-
to anche altre persone in seguito
all’inalazione di fumo, sono
intervenuti i Carabinieri della
locale stazione.

Bove, carriera finita?
Il centrocampista è stato operato ieri dopo il malore contro l’Inter. Gli è stato impiantato un defibrillatore sottocutaneo amovibile.
Il cardiochirurgo Chiariello: “C’è un’aritmia pericolosa. Non credo che nessun medico possa certificare per un ritorno in campo”

La Giunta Regione del Lazio
presieduta da Francesco Rocca,
su proposta dell’assessore al
Personale, alla Sicurezza urba-
na, alla Polizia locale, agli Enti
locali e all’Università Luisa
Regimenti, ha stanziato 80mila
euro destinati a un progetto
che garantisca interventi assi-
stenziali nel campo odontoia-
trico per i detenuti del Lazio.
Nello specifico, le risorse pre-
viste ex Legge regionale 7 del
2007 per il benessere psicofisi-
co dei detenuti saranno desti-
nate, attraverso un avviso pub-
blico nel quale saranno definiti
i criteri e le modalità di valuta-
zione delle proposte, alle istitu-
zioni sociali private che opera-
no negli istituti penitenziari del
Lazio per la realizzazione di un
progetto pilota sperimentale
che garantisca gli interventi
assistenziali extra LEA (Livelli
essenziali di assistenza) nel
campo odontoiatrico, con l’uti-
lizzo di odontoambulanza,
finalizzati al sostegno al benes-
sere psicofisico dei detenuti
che diversamente non potreb-
bero accedervi.

Carceri

Lazio, 80mila euro
per il progetto

di odontoambulanza
rivolto ai detenuti

Il Sindaco: “Abbassiamo l’età media dei mezzi
e aumentiamo quantità e qualità del servizio”

La decisione dopo l’incontro di ieri al Mit tra il vicepremier
e ministro Matteo Salvini e i sindacati di categoria 

Unimpresa: “Troppi stop penalizzano imprese e lavoratori”
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Usb, sciopero
confermato



Una bocciatura sonora per la riforma della giu-
stizia con la separazione delle carriere per i
magistrati approdata due giorni fa in discus-
sione in Aula. È quella che arriva dal presi-
dente dell’Associazione nazionale magistra-
ti, Giuseppe Santalucia. “Ne parleremo diffusa-
mente in assemblea straordinaria, noi lo abbiamo
già detto: è una riforma sbagliata perché non intercetta
per nulla i veri problemi della giustizia - dice - si occupa
della giustizia nelle sue relazioni di potere con gli altri pote-
ri dello Stato, e, stando alle dichiarazioni dei proponenti, è
una sorta di rivincita della politica sul giudiziario a chiusu-
ra della stagione di Mani Pulite della quale ancora purtrop-
po patiamo gli strascichi”. “E’ una riforma molto affrettata:
se si guarda quel testo con la lente del tecnico, ci sono più
lacune di quante sono le normazioni che possono essere

autosufficienti. E’ un testo che sarà assai difficile da
tradurre in legislazione ordinaria - continua - La

fretta ci dà la prova che si tratta più che altro di
porre una bandiera, di dire ‘abbiamo finalmente
riformato la giustizia’, ma la giustizia non sarà

per nulla riformata, sanno riformati i giudici”.
“Non c’è un intento punitivo nei confronti dei

magistrati, ma c’è un intento punitivo nei confronti
della magistratura come istituzione e ciò si ridonderà a
svantaggio della collettività intera”, conclude risponden-
do a chi afferma che la riforma non ha intenti punitivi.
Il vertice dell’Anm boccia anche l’estensione del divie-
to di pubblicare le ordinanze che applicano misure
cautelari personali fino a che non siano concluse le
indagini preliminari. “Penso che si ponga un problema di
eccesso di delega perché nel testo di legge di delegazione si

parlava di custodia cautelare” mentre il divieto di pubbli-
cazione integrale viene ora “esteso a tutte le ordinanze
cautelari. Capisco il senso dell’estensione nella prospettiva,
errata, in cui si è mosso il legislatore delegato ma la delega
parlava di custodia cautelare quindi potrebbe sorgere un
problema di eccesso di delega”. “Non capisco il senso di que-
sta chiusura alla pubblicità: meglio pubblicare un testo per
come è stato redatto dal giudice che affidarsi al riassunto di
un giornalista perché, su alcuni aspetti tecnici, il riassunto
potrebbe, incolpevolmente, tradire il senso, enfatizzare alcu-
ni aspetti, svilirne altri e questo a detrimento della corretta
informazione - sottolinea Santalucia - Il processo deve
essere trasparente perché è anche uno dei modi con cui si
controlla il potere giudiziario; mettere il segreto è cosa peri-
colosa ma avrebbe un senso se fosse un segreto invincibile
anche dalle pubblicazioni per riassunto: così è un segreto che
può essere ‘bucato’ con una pubblicazione per riassunto,
poco tutela i presunti diritti alla riservatezza. E dico presun-
ti perché quando si raggiunge un grado di sviluppo dell’in-
dagine, come l’emissione di un’ordinanza cautelare, io credo
che i diritti dell’indagato a essere tutelato nella sua riserva-
tezza non possano prevalere sul diritto della pubblica opinio-
ne a conoscere cosa è successo”.

Bocciata la riforma della giustizia
L’Anm rifiuta in toto il testo di legge

L’incontro di ieri al Mit tra il
vicepremier e ministro Matteo
Salvini e i sindacati di catego-
ria in vista dello sciopero del
12 e del 13 dicembre, procla-
mato dalla Confederazione
nazionale Usb, non è andato
bene. Come era prevedibile i
sindacati non hanno accettato
nessuna ragione e hanno tira-
to dritto sulla via della lotta
dura. Già lunedì Salvini aveva
anticipato che avrebbe chiesto
di “limitare ad alcune ore questo
sciopero”, in caso contrario
avrebbe esercitato i “diritti e
doveri di Ministro”.
Commentando l’incontro, a
margine del Consiglio
Nazionale FIAIP, Salvini ha
detto: “Sciopero di venerdì 13
dicembre? Ho fatto presente che il
diritto di sciopero è sacrosanto,
però il penultimo venerdì prima
di Natale è fondamentale per
milioni di italiani e quindi ho
chiesto di ridurre le 24 ore di scio-
pero”. Il ministro ha specifica-
to poi come i sindacati gli
abbiano risposto “educatamen-
te di no” e pertanto “formalizze-
rò la mia richiesta di ridurre a 4
ore la giornata di sciopero, per
garantire a chi vuole scioperare di
farlo, ma di non bloccare l’Italia
intera a 10 giorni dal Natale”. A
chi denuncia che la precetta-
zione stia diventando un
nuovo modello d’azione del
ministero Salvini ha risposto
“No. Peraltro si dovrà ragionare
insieme ai sindacati, non contro,
di un aggiornamento della legge
sullo sciopero, che è un diritto
costituzionale garantito, ma se
c’è più di uno sciopero al giorno
vuol dire che anche lo strumento
sciopero va aggiornato all’anno
2025”. “Non contro, ma insieme
- ribadisce quindi Salvini -
ripensare alla forma sciopero sia
nell’interesse degli scioperanti e
dei lavoratori, sia nell’interesse
degli altri italiani penso sia
utile”, conclude il Ministro.
Da parte dell’Usb confermano
lo sciopero nella sua forma
originaria e in merito all’in-
contro con il ministro dicono
“Non cediamo alle richieste del
Ministro che ha rilanciato a
mezzo stampa, non appena finito
l’incontro, l’intenzione di ridurre
lo sciopero a 4 ore”, aggiungen-
do poi che “Abbiamo ribadito al
Ministro, infatti, come la com-
missione di garanzia non abbia

trovato niente da eccepire sullo
sciopero generale del 13 dicembre,
che coinvolgerà tutte le categorie
pubbliche e private oltre quella
dei Trasporti - afferma l’Usb -.
Sconsigliamo, quindi, il Ministro
a procedere con un’ordinanza: già
lo scorso anno, in una situazione
analoga, il nostro sindacato aveva
disobbedito alla precettazione e
aveva fatto ricorso al TAR, vin-
cendolo”. “Il 13 dicembre sarà
un’occasione per ribadire che, sul
diritto di sciopero, non faremo un
passo indietro”, conclude.
Sulla questione è intervenuto,

ieri, anche il presidente di
Unimpresa, Giovanna Ferrara.
“È il momento di mettere in

campo tutto il buon senso neces-
sario per non aggravare ulterior-
mente una situazione già com-

plessa per le imprese italiane. Gli
scioperi indetti nelle ultime setti-
mane, culminati con le nuove

mobilitazioni programmate per il
12 e il 13 dicembre, corrono il
rischio di infliggere un colpo
pesantissimo alla nostra econo-
mia, che già fatica a riprendersi
da mesi di difficoltà legate all’in-
flazione e all’instabilità interna-
zionale. 
I blocchi nei trasporti paralizzano
intere filiere produttive, ritarda-
no consegne, fermano pagamenti
e generano danni economici che
ricadono inevitabilmente sia sulle
imprese sia sui lavoratori stessi. 
È un circolo vizioso che non pos-
siamo più permetterci”.
“Richiamo tutte le parti in causa
al senso di responsabilità colletti-
va. Riconosciamo il diritto allo

sciopero, principio sacrosanto
della nostra democrazia, ma
quando questo si trasforma in
una paralisi sistematica, bisogna
fermarsi a riflettere. 
Oggi, più che mai, serve dialogo e
collaborazione tra sindacati,
imprese e istituzioni per trovare
soluzioni che coniughino le esi-
genze di tutte le parti senza com-
promettere la tenuta del sistema
produttivo e occupazionale del
Paese”, ha aggiunto Ferrara
che ha poi aggiunto che “Le
imprese italiane, soprattutto le
piccole e medie, hanno bisogno di
stabilità per crescere e competere
sui mercati globali. Ogni giorno
perso in scioperi è un giorno sot-
tratto alla crescita e al lavoro.
Invitiamo quindi i sindacati a
ripensare alle forme di protesta e
a valutare soluzioni meno impat-
tanti sull’economia nazionale”,
ha concluso il presidente di
Unimpresa.

Credits: Imagoeconomica
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Unimpresa avverte: troppi stop penalizzano le imprese e i lavoratori
I sindacati confermano gli scioperi

“Da un certo punto di visto sono lieto del
fatto che la Corte abbia stabilito che il
Parlamento abbia un ruolo centrale. Questa
legge richiederà approfondimento”. Lo ha
detto il presidente della Camera
Lorenzo Fontana in merito alla riforma
dell’Autonomia differenziata, in occa-
sione del tradizionale scambio di augu-
ri per le festività di fine anno con la
Stampa parlamentare. “Un’opinione

personale: questa legge - ha aggiunto -
probabilmente si incanala su quella che è
stata la riforma Costituzionale fatta più di
vent’anni fa, che poteva essere fatta meglio.
Per il futuro, non vedo male se qualcuno,
qualche forza politica, volesse mettere mano
alla Costituzione, per esempio chiarendo
quali sono le materie che vanno allo Stato e
quelle che vanno alle Regioni”. “Per la corte
costituzionale, c’è stata una nuova fumata

nera, ora si è abbassato il quorum, adesso
credo che l’accordo sia più vicino. Non so,
per una questione di tempistica, se trovere-
mo il tempo di un’altra seduta entro Natale,
ma ora non ci sono scuse. Mi auguro che la
quadra venga trovata nel minor tempo pos-
sibile, che a gennaio si possa concludere”,
ha detto il presidente della Camera. In
tema di decretazione di urgenza “ci bat-
tiamo per far capire al governo che la decre-

tazione è uno strumento usato in maniera
eccessiva. Nell’ultimo anno è stata usato
meno. Io ho scritto al presidente del consi-
glio una lettera per ricordare ai ministri che
ci sono possibilità che potrebbero essere
comunque usate, che portano agli stessi
effetti. Sono fiducioso che siccome” la
decretazione di urgenza “è diminuita
quest’anno magari con altri richiami si può
diminuire usando altri strumenti regola-
mentati ma altrettanto efficaci per il dialogo
fra Parlamento e governo. Ma serve una
strada che ci porti ad avere una minore
decretazione”, ha aggiunto Fontana.

Fontana ribadisce la necessità dell’Autonomia



“La Romania vive uno dei momenti più
delicati della sua storia recente. La Corte
Costituzionale ha annullato le elezioni pre-
sidenziali a seguito di gravi irregolarità e
interferenze esterne che hanno compromes-
so l’integrità del processo elettorale. Il pro-
tagonista della vicenda è il candidato indi-
pendente Călin Georgescu, sostenuto da
gruppi estremisti e da interessi occulti con
legami alle reti ex sovietiche e alla
Federazione Russa. Georgescu ha ottenuto
un sorprendente successo elettorale grazie
al supporto di movimenti legati all’ideolo-
gia legionarista, eredi della “Guardia di
Ferro”, un’organizzazione di estrema
destra con un passato controverso. Questi
gruppi hanno sfruttato i social media e
piattaforme di disinformazione per mani-
polare l’opinione pubblica, alimentando

sentimenti di sfiducia verso le istituzioni
democratiche. Le indagini condotte dal
Consiglio Supremo della Difesa hanno
rivelato un’inquietante connessione tra i
finanziamenti della campagna di
Georgescu e reti ex sovietiche, con possibili
legami alla Russia. Questa scoperta ha sol-
levato gravi preoccupazioni, poiché la
Romania, membro della NATO e confi-
nante con l’Ucraina, rappresenta un obiet-
tivo strategico per Mosca. La Russia è stata
accusata di utilizzare movimenti estremisti
per destabilizzare gli stati dell’Europa
orientale e compromettere la loro coesione
interna. Un elemento chiave della campa-
gna di Georgescu è stato il massiccio utiliz-
zo di TikTok, dove il candidato ha accumu-
lato milioni di visualizzazioni e consensi,
soprattutto tra i giovani. Tuttavia, le auto-

rità hanno sottolineato che dietro questa
apparente spontaneità si celano strategie
orchestrate per favorire la sua ascesa politi-
ca, spesso utilizzando fondi di origine dub-
bia e violando le normative elettorali. Di
fronte a queste rivelazioni, la Corte
Costituzionale ha preso la decisione storica
di annullare il processo elettorale, sottoline-
ando la necessità di proteggere la sovranità
dello Stato e garantire un sistema democra-
tico trasparente. Questa decisione ha scate-
nato proteste sia contro il candidato estre-
mista sia contro le istituzioni, accusate di
non aver prevenuto questa crisi. La vicen-
da rappresenta un campanello d’allarme
per l’intero blocco democratico europeo. La
Romania, come altri stati dell’Europa
orientale, si trova in una posizione di vul-
nerabilità rispetto a interferenze esterne e
manipolazioni interne. Proteggere la demo-
crazia e garantire elezioni libere e traspa-
renti deve essere una priorità per prevenire
ulteriori destabilizzazioni in una regione
strategicamente cruciale”. Sono le parole
dell’On. Valentin Fagarasian,
Deputato romeno, rappresentante dei
cittadini rumeni all’estero.

La democrazia romena a rischio
L’On. Valentin Fagarasian: “La vicenda rappresenta un segnale 
di allerta e un monito per l’intero blocco democratico europeo”

Il vicepresidente del Consiglio
e ministro degli Esteri
Antonio Tajani ha parlato a
“Restart”, su Rai3, affrontan-
do svariati temi tra cui la
situazione di Stellantis, la crisi
in Siria e l’incontro tra la pre-
mier Giorgia Meloni e il pros-
simo presidente degli Stati
Uniti, Donald Trump. Sulla
Siria, le parole del ministro
sono state ferme e decise: “È
finita una dittatura” ed è stata
segnata “una sconfitta dell’Iran
e della Russia” che erano i prin-
cipali sostenuti di Bashar al
Assad. “Il messaggio che ha lan-
ciato” il leader dei ribelli Abu
Mohammed al Jolani “è di
moderazione: nessun velo per le
donne, amnistia per i militari che
combattevano per Assad e sembra
che voglia dialogare con il resto
del mondo”, ha detto il capo
della diplomazia italiana. “Il
garante in questo momento appa-
re soprattutto la Turchia” cui
“ho chiesto delle garanzie per le
minoranze e la rappresentanza
italiana”. L’attenzione su
Damasco rimane comunque
altissima, con il governo che
ha deciso per il momento di
bloccare le pratiche di conces-
sione dei visti di asilo. Tajani
ha sottolineato come:
“Escluderei un arrivo di massa
senza una guerra civile, anzi
molti siriani stanno rientrando in
Siria dalla Turchia. La Siria è un
Paese che si affaccia sul
Mediterraneo e per noi è vitale”,
concludendo rimarcando che:
“non abbiamo rischi di immigra-
zione irregolare in questo
momento, non abbiamo rischi di
terrorismo, ma bisogna vigilare
perché la situazione può cambia-
re”. Sulla sponda dell’immi-
grazione preoccupa attual-
mente la rotta balcanica, moti-
vo per cui gli accordi di
Schengen in questo momento
sono sospesi con la Slovenia:
“abbiamo prorogato la sospensio-
ne con la Slovenia e stiamo orga-

nizzando pattuglie miste di poli-
zia italiana, slovena e croata.
Stiamo vigilando al massimo e se
la situazione dovesse cambiare
interverremo”, ha spiegato il
ministro. La situazione inter-
nazionale e l’aumento dei con-
flitti non giova certamente sul-
l’economia italiana: “Abbiamo

avuto un aumento dell’inflazione
e delle materie prime in seguito al
conflitto in Ucraina”, ma “ora
l’Italia è il Paese che funziona
meglio in Europa perché ha un
governo stabile: è aumentato il
numero di occupati, è calato lo
spread”, ha ricordato Tajani.
“Abbiamo dato un segnale

tagliando il cuneo fiscale e aiu-
tando le donne lavoratrici, anche
quelle con partite Iva” e “taglie-
remo la web tax”, ha aggiunto il
ministro, concludendo poi
dicendo: “Lavoreremo poi per il
ceto medio e vedremo come andrà
con il Concordato”. Un pensiero
particolare del vicepremier è
stato rivolto a Stellantis, a cui
verrà chiesto di continuare a
investire in Italia per mantene-
re l’importante posizione
internazionale nel settore del-
l’automotive che il Paese ha
ricoperto per molti anni.
L’attenzione si è quindi spo-
stata sull’incontro tra il presi-
dente Donald Trump e
Giorgia Meloni, definito da
Tajani “molto positivo” e cru-
ciale per consentire all’Italia di
essere “il ponte” fra le due
sponde dell’Atlantico.
“Un’Italia che torna essere prota-
gonista in politica e questo signi-
fica aiutare il nostro Paese”.

Luigi Nicholas Mangione, un lau-
reato di 26 anni dell’Ivy League
proveniente da una benestante
famiglia che opera nel settore
immobiliare del Maryland, è stato
incriminato ieri per l’omicidio del
Ceo di United Healthcare Brian
Thompson, avvenuto il 4 dicembre
a New York, e per altri quattro capi
d’accusa. Dopo l’arresto Mangione
era rimasto in carcere in
Pennsylvania, dove era stato accu-
sato di possesso di un’arma da
fuoco senza licenza, falsificazione e
fornitura di falsi documenti d’iden-
tità alla polizia. Si prevede che
prima o poi sarà estradato a New
York. Non è chiaro se Mangione
abbia un avvocato che possa com-
mentare le accuse. Alla domanda se
avesse bisogno di un avvocato d’uf-
ficio, Mangione ha chiesto di poter

“rispondere in futuro”. Mangione è
stato arrestato ad Altoona, in
Pennsylvania, circa 375 chilometri a
ovest di New York, dopo che un
cliente del McDonald’s lo ha rico-
nosciuto e ha avvisato un dipen-
dente. La polizia di Altoona hanno
trovato Mangione seduto a un
tavolo nel retro del ristorante, con
una mascherina medica blu e un
computer portatile. Inizialmente ha
fornito loro un documento d’identi-
tà falso, ma quando un agente ha
chiesto a Mangione se fosse stato a
New York di recente, “è diventato
silenzioso e ha iniziato a tremare”.
Quando ha abbassato la mascheri-
na su richiesta degli agenti, “abbia-
mo capito che era il nostro uomo”,
ha raccontato l’agente Tyler Frye. Il
ragazzo è stato trovato con un pas-
saporto e 10.000 dollari in contanti,
di cui 2.000 in valuta estera.
Durante la perquisizione, al
momento dell’arresto, gli agenti
hanno trovato un documento di
due pagine contenente frasi come
”questi parassiti se l’erano cercata”
e ”mi scuso per ogni conflitto e
trauma, ma andava fatto”. Il parti-
colare dell’arma da fuoco utilizzata
da Mangione è sconvolgente non
tanto per la tecnologia che è ormai
conosciuta, quella della stampa 3D,
ma per la facilità con cui è possibile
creare un’arma da fuoco in casa con
pochi, anche se costosi, strumenti.
Stampare un’arma da fuoco in 3D
potrebbe diventare ancora più sem-
plice che acquistarne una e questo
in un paese come gli Stati Uniti
dove la diffusione delle armi è così
ampia apre a riflessioni inquietanti
su un futuro sempre più violento.
Intanto i familiari di Luigi
Mangione hanno fatto sapere di
essere sotto shock per quanto acca-
duto ed hanno espresso solidarietà
alla famiglia di Brian Thompson.
Intanto le dichiarazioni degli amici
del liceo di Luigi, hanno rivelato
che i genitori avevano perso contat-
ti con lui da mesi e nonostante i ten-
tativi di ottenere informazioni da
diversi conoscenti non erano riusci-
ti a raggiungerlo. I Mangione, di
origine siciliana, sono una famiglia
benestante di Baltimora con interes-
si nel settore immobiliare e sanita-
rio, oltre ad essere proprietari di
campi da golf, di un resort, e una
catena di case di cura. Nelle parole
degli amici sembra emergere il
motivo che ha spinto il 26enne a
compiere il gesto omicida. Il giova-
ne aveva subito un intervento alla
spina dorsale e da allora la sua vita
era cambiata sotto molti aspetti.
Questo potrebbe aver portato il gio-
vane a compiere l’uccisione di
Thompson. Luigi Mangione, secon-
do quanto raccontano parenti e
amici, è stato un primo della classe
e alla UPenn conseguì una doppia
laurea in scienze informatiche. 
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E annuncia un possibile taglio della web tax dopo il cuneo fiscale 
Antonio Tajani sulla Siria
“È finita una dittatura”

“Questi parassiti se l’erano cercata, mi scuso
per ogni conflitto e trauma, ma andava fatto”

Usa: killer ‘ricco’ incriminato
per l’omicidio di Thompson
Il particolare dell’arma da fuoco utilizzata 
da Mangione e realizzata con tecnologia 
di stampante 3D accende il dibattito



Hanno tutte un nome e un
cognome le cinque vittime del-
l’esplosione avvenuta alle 10.20
di ieri mattina, lunedì 9 dicem-
bre, nel deposito Eni di
Calenzano (Firenze), ma solo
una è stata identificata: si tratta
dell’autotrasportatore 51enne
Vincenzo Martinelli. Per gli altri
quattro, Carmelo Corso, 57
anni, Gerardo Pepe, 46 anni,
Franco Cirielli, 46 anni, e
Davide Baronti, 49 anni, l’iden-
tificazione appare più comples-
sa e si dovrà procedere al rico-
noscimento tramite esame del
dna. Tutti erano alla guida di
autocisterne, si trovavano nel-
l’area della pensilina di carico
del deposito Eni, ed erano stati
registrati come “visitatori” dai
dipendenti Eni, che poi hanno
girato la lista ai carabinieri che
indagano con il coordinamento
del procuratore capo di Prato,
Luca Tescaroli, che ha aperto un
fascicolo per omicidio colposo
plurimo e lesioni colpose aggra-
vate dalla violazione delle
norme sulla sicurezza sul lavo-
ro.
Intanto da Eni tornano ad espri-
mere la propria vicinanza alle
famiglie delle vittime e frena
sulle cause per le quali è richie-
sto più tempo: “Alla luce degli
aggiornamenti relativi alle per-
sone rimaste coinvolte nell’inci-
dente di Calenzano, Eni deside-
ra esprimere nuovamente la
propria vicinanza alle famiglie
delle persone decedute e alle
persone ferite o comunque
coinvolte” Lo riferisce la società
in una nota. “In merito alle mol-
teplici ipotesi della prima ora
che stanno emergendo in meri-
to alla dinamica e cause dell’in-
cidente, Eni - viene ancora rife-
rito - conferma che sta collabo-
rando strettamente con l’autori-
tà giudiziaria per individuare
quanto prima, in modo rigoroso
tramite le opportune e appro-
fondite verifiche tecniche, le
cause reali dell’esplosione, delle
quali è assolutamente prematu-
ro ipotizzare la natura. Ogni
informazione di dettaglio sarà
messa a disposizione da Eni alle
autorità giudiziarie che stanno
conducendo le indagini, anche
a salvaguardia del segreto inve-
stigativo”.
Un minuto di silenzio per le vit-
time di Calenzano è stato fatto
osservare, ieri, dal il presidente
della Camera Lorenzo Fontana.
Nel corso del tradizionale
incontro con la stampa parla-
mentare, Fontana ha si espresso
sulla vicenda che si aggiunge
alla sicurezza e alle vittime sul
lavoro, dicendo che “Sulla que-
stione della sicurezza del

Lavoro la Camera sta cercando
di lavorare su tutti i fronti, non
solo dal punto di vista legislati-
vo. È una tematica su cui c’è
molta sensibilità e ritengo sia
doverosa. Non posso immagi-
nare che delle persone vanno a
lavorare e non tornano nelle
loro case. È una piaga da com-
battere e l’impegno è biparti-
san”.  La reazione dei sindacati
si tradurrà durante la giornata

di oggi in uno sciopero genera-
le provinciale per le ultime
quattro ore del turno, indetto
da Cgil Firenze, Cisl Firenze
Prato e Uil di Firenze. Verrà
organizzato un presidio-mani-
festazione in piazza Vittorio
Veneto a Calenzano alle ore
14:30, nel quale interverranno
le tre confederazioni sindacali,
le lavoratrici e i lavoratori dei
settori coinvolti.

I carabinieri di Viareggio
hanno arresto in flagranza di
reato un 35enne di origini
albanesi, residente a
Viareggio (Lucca) ritenuto
responsabile della violazione
del divieto di avvicinamento
emesso dal Gip di Lucca lo
scorso settembre. L’uomo,
incurante della misura in
atto, ha continuato a minac-
ciare e perseguitare l’ex com-
pagna con telefonate, mes-
saggi e frequenti incursioni
sul posto di lavoro, tentando
in tutti i modi di rivedere la
donna con particolare “insi-
stenza”. La vittima ha infatti

riferito ai carabinieri che in
un paio di circostanze, men-
tre si trovava nella sua mac-
china, ha notato la presenza
del reo che dopo averla
seguita si è avvicinato a lei
con fare aggressivo cercando
di farla scendere dal veicolo

sferrando pugni e calci allo
sportello o tentando di
abbassare il finestrino pur di
raggiungere la donna.
Condotte sempre più violen-
te che nell’ultima circostanza
hanno visto l’uomo arrivare
a provocare una bruciatura
con la sigaretta la mano della
vittima. Decisa a denunciare
i fatti, la donna si è quindi
rivolta ai carabinieri rag-
giungendo la Stazione di Via
Bertini dove i militari, attira-
ti all’esterno dalle urla,
seguita a vista dall’ex com-
pagno, hanno arrestato l’uo-
mo. 

Viareggio, perseguita
e minaccia l’ex compagna

Hanno un nome le 5 vittime dell’esplosione nel deposito Eni ma per l’identificazione servirà il dna
Calenzano: Fontana, impegno bipartisan
per combattere la piaga ‘morti sul lavoro’
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Cgil Firenze, Cisl Firenze Prato e Uil di Firenze,  sciopero di 4 ore oggi
e un presidio-manifestazione in piazza Vittorio Veneto a Calenzano alle ore 14:30

Una maxitruffa ai danni dei
consumatori è stata smaschera-
ta dalle forze dell’ordine in
Sardegna: ventinove persone
sono state indagate per aver
venduto vino di scarsa qualità
etichettato come Cannonau di
Sardegna Doc, Vermentino di
Sardegna Doc e Vermentino di
Gallura Docg. L’operazione,
coordinata dalla procura di
Tempio Pausania e condotta dai
carabinieri di Bonorva insieme
alla guardia di finanza di
Sassari, ha portato alla luce un
giro d’affari illecito che coinvol-
geva produttori e commercianti
di vino, nonché operatori del
controllo vitivinicolo. Le indagi-
ni hanno rivelato un sistema
fraudolento in cui una cantina
sarda acquistava vino prove-
niente dalla Sicilia e dalla

Puglia, etichettandolo come
prodotto sardo certificato.
Attraverso documenti falsifica-
ti, come dichiarazioni di tra-
sporto fittizie e fatture per ope-
razioni inesistenti, l’azienda
miscelava il vino di bassa quali-
tà e lo metteva in commercio
come Cannonau e Vermentino
Doc, ingannando i consumatori
e danneggiando l’immagine dei
vini tipici della Sardegna. Le

operazioni di controllo hanno
portato alla luce l’emissione di
fatture false per circa 600.000
euro e l’indebita percezione di
oltre 440.000 euro grazie a
dichiarazioni fiscali gonfiate.
L’inchiesta ha coinvolto anche
tecnici e operatori di controllo
dei vini Doc nell’isola, sollevan-
do preoccupazioni sulla sicu-
rezza e tracciabilità dei prodotti
agroalimentari sardi.

Maxitruffa sui vini Doc in
Sardegna, indagate 29 persone

Alle 5.30 di domenica mat-
tina, mentre gli inquilini
dormivano, il portone di
un appartamento da tempo
vuoto e senza né acqua né
luce è stato fatto saltare,
presumibilmente con del-
l’esplosivo. All’interno una
donna incinta, una 30enne
peruviana denunciata dai
poliziotti per occupazione
abusiva e danneggiamento.
E’ successo in uno stabile
di proprietà Enasarco, al 30
di via Ciamarra, a
Cinecittà. Sul posto, oltre
agli agenti del commissa-
riato Romanina e
Tuscolana, anche l’associa-
zione di cittadini che lotta-
no per la liberazione delle
case occupate, chiamati dai
condomini svegliati dal
boato. “Non è una situazio-
ne tollerabile - commenta
la vicepresidente
Antonietta Raucci -

Oltretutto la ragazza che
ha preso possesso dell’ap-
partamento di fatto inagi-
bile, mancando di tutto,
per poco non è finita sotto
al peso del portone ormai
strappato via. In attesa di
sei, sette mesi, si ritrova a
vivere in condizioni intol-
lerabili per chiunque. Noi
dell’associazione abbiamo
anche parlato con questa
ragazza, spiegandole che
non può vivere senza
acqua né luce, ma è stato
inutile. Abbiamo chiamato
i vigili del fuoco e l’ambu-
lanza, ma non è nemmeno
voluta ad andare in ospe-
dale perché non vuole
lasciare casa. Non può
stare lì, umanamente mi
dispiace molto, ma quella
delle occupazioni è una
piaga che va risolta, perché
dietro c’é sempre un rac-
ket”. (di Silvia Mancinelli)

Fa esplodere la casa
abusiva, guai per
una 30enne incinta

Un manutentore di 39 anni
residente in Campania è
morto ieri mattina travolto ed
ucciso da un autoarticolato
Daf dell’impresa di trasporti
Af Logistics, mentre era impe-
gnato in alcuni lavori lungo il
tratto ciociaro di Autostrada
del Sole. L’incidente è accadu-
to intorno alle 10, nel tratto
che conduce a Sud, poco
prima del casello di Cassino.
La vittima era dipendente di
una ditta della provincia di
Caserta che si stava occupan-

do del rifacimento della
segnaletica su quel tratto di
autostrada. Per cause al vaglio
della polizia stradale di
Cassino all’improvviso è
sopraggiunto l’autoarticolato
guidato da un autotrasporta-
tore della provincia di Torino
che nel passare a ridosso del
cantiere è venuto a contatto
con il manutentore. L’operaio
è stato centrato in pieno e tutti
i soccorsi sono risultati inutili:
è morto sul colpo. Sul posto,
con la Polizia Stradale del vici-

no distaccamento A1 di
Cassino anche i Vigili del
Fuoco ed il personale medico.
Per il periodo necessario ai
rilievi ci sono state ripercus-
sioni sul traffico che ora proce-
de regolarmente. Sarà la
Polizia Stradale a chiarire la
dinamica dell’incidente. C’è il
sospetto che l’autoarticolato
abbia sbandato finendo nel-
l’area del cantiere, restano da
comprendere le cause: se lega-
te ad un guasto o ad un malo-
re del conducente. 

Travolto e ucciso un operaio sull’A1
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L’Ue contro
il governo georgiano
“Ora basta con i maltrattamenti,
lasciate andare i manifestanti”

A riferirlo sono fonti dell’Osservatorio siriano per i diritti umani  
Israele si avvicina a Damasco
ma l’Idf nega il coinvolgimento

L’amministrazione Biden sta lavoran-
do a stretto contatto con funzionari
della prossima amministrazione a
guida Trump per cercare di raggiun-
gere un cessate il fuoco a Gaza e un
accordo sugli ostaggi prima dell’inse-
diamento di Donald Trump alla Casa
Bianca il 20 gennaio. Lo riporta la Cnn
citando più persone a conoscenza
delle discussioni in corso, secondo cui
sull’onda del recente cessate il fuoco
fra Israele e Hezbollah in Libano, i
colloqui per un accordo su Gaza sono
ripresi rapidamente seppur in sordi-
na. La Cnn evidenzia che non si tratta

solo del fatto che la Casa Bianca di
Biden vorrebbe finalmente raggiun-
gere un cessate il fuoco nelle ultime
settimane di mandato, ma anche del
desiderio del tycoon di iniziare il suo
secondo mandato con i conflitti in
Libano e a Gaza conclusi e con la libe-
razione degli ostaggi detenuti da
Hamas già ottenuta. Secondo cinque
fonti citate dall’emittente, c’è uno
stretto coordinamento e la squadra di
Trump viene tenuta al corrente del
lavoro delicato e minuzioso dell’am-
ministrazione Biden in tal senso. Gli
sforzi principali sono ancora guidati

dal team di Biden e dai due funziona-
ri che hanno guidato l’accordo per il
cessate il fuoco, il direttore della Cia
Bill Burns e Brett McGurk della Casa
Bianca. La loro controparte nel campo
di Trump è Steve Witkoff, recente-
mente nominato inviato di Trump per
il Medioriente, che secondo fonti a
fine novembre si è recato in visita sia
in Israele che in Qatar. Durante l’in-
contro con il primo ministro del
Qatar, uno dei principali mediatori
dei colloqui, si è discusso della guerra
a Gaza e di un potenziale accordo per
il cessate il fuoco.

Biden lavora per la tregua a Gaza
prima dell’insediamento di Trump

Israele ha effettuato un’onda-
ta di pesanti attacchi aerei in
tutta la Siria mentre le sue
truppe avanzavano più in
profondità nel Paese, avvici-
nandosi a 25 chilometri da
Damasco ha affermato
l’Osservatorio siriano per i
diritti umani con sede nel
Regno Unito. L’Osservatorio e
la televisione Mayadeen, con
sede a Beirut e con reporter in
Siria, hanno affermato che le
truppe israeliane stanno
avanzando lungo il lato siria-
no del confine con il Libano. Il
tenente colonnello Nadav
Shoshani, portavoce dell’eser-
cito israeliano, ha affermato
però che “le notizie diffuse
dai media sulla presunta
avanzata dei carri armati
israeliani verso Damasco sono
false”. Shoshani ha aggiunto
che le truppe israeliane sono
stanziate all’interno della
zona cuscinetto per protegge-
re Israele. L’esercito israeliano
aveva precedentemente
dichiarato che le truppe
sarebbero entrate nella zona
cuscinetto “e in diversi altri
luoghi necessari per la sua
difesa”. Il presidente della
Turchia Recep Tayyip
Erdogan ha avuto un collo-
quio telefonico con il segreta-
rio generale della Nato Mark
Rutte. Durante la chiamata,
Erdogan ha affermato che la
Turchia sostiene la protezione
dell’integrità territoriale e
della stabilità della Siria sin
dal primo giorno della guerra
civile in Siria. Ha poi aggiun-
to che la Siria dovrebbe essere
governata dal suo popolo e
che Ankara continuerà a fare
del suo meglio per costruire
un Paese libero dal terrori-
smo. Lo riporta l’emittente
turca Trt. L’ex presidente
siriano Bashar al-Assad ha
deciso personalmente di
dimettersi. Lo ha detto ai gior-

nalisti il portavoce del
Cremlino, Dmitry Peskov,
rispondendo a chi gli chiedeva
se la Russia avesse avuto un
ruolo. “Il ritiro dal processo di
adempimento dei doveri del
capo di Stato è stata una deci-
sione personale di Assad”, ha
detto Peskov, secondo quanto
riporta l’agenzia di stampa
russa Tass. La Russia ha con-

cesso ad Assad l’asilo.
Precedentemente una fonte
del Cremlino aveva riferito
che Assad e la sua famiglia
sono arrivati a Mosca. A pro-
posito delle sorti delle basi
militari russe in Siria e del-
l’influenza russa nell’area,
Mosca continua il dialogo con
tutti i Paesi in Medioriente. È
quanto poi ha aggiunto

Peskov, come riporta l’agen-
zia di stampa russa Ria
Novosti. “La Russia continua,
come abbiamo già detto, il
suo dialogo con tutti i Paesi
regionali”, ha detto Peskov
rispondendo a una domanda
se il Cremlino veda il rischio
di perdere influenza in
Medioriente sullo sfondo
della situazione in Siria.

“L’Ue deplora le azioni
repressive contro manifestan-
ti, rappresentanti dei media e
leader dell’opposizione e
chiede l’immediato rilascio di
tutti gli individui detenuti.
L’Ue chiede la fine delle diffu-
se intimidazioni, persecuzioni
politiche, torture e maltratta-
menti segnalati ai cittadini”.
Lo afferma in una nota una
portavoce del Servizio per
l’Azione esterna dell’Ue. “I
diritti fondamentali, come il
diritto alla libertà di riunione
pacifica e di espressione,
devono essere rispettati e
tutelati in linea con la
Costituzione della Georgia e
gli obblighi internazionali.
Tutte le accuse di tortura e
maltrattamenti devono essere
indagate in modo credibile.
Incoraggiamo le organizza-
zioni locali e internazionali e
il difensore pubblico a conti-
nuare a documentare le diffu-
se violazioni dei diritti umani
in Georgia”, aggiunge.
“Esortiamo il Sogno georgia-
no a ridurre l’escalation e
porre fine a questo ambiente

che comporta gravi costi per il
popolo georgiano. La violen-
za non è la risposta alle richie-
ste dei manifestanti per il
futuro democratico ed euro-
peo della Georgia.
Ricordiamo che è stata la linea
d’azione del Sogno georgiano
a portare all’arresto di fatto
del processo di adesione
all’UE. Il persistente arretra-
mento democratico e i recenti
mezzi repressivi utilizzati
dalle autorità georgiane
hanno conseguenze sulle
nostre relazioni bilaterali.
L’Ue prenderà in considera-
zione misure aggiuntive al
prossimo Consiglio Affari
esteri del 16 dicembre. L’Ue è
solidale con il popolo georgia-
no e le sue aspirazioni demo-
cratiche ed europee”, prose-
gue la portavoce. “Per quasi
due settimane, il popolo geor-
giano ha difeso le proprie
aspirazioni democratiche ed
europee, affrontando la forza
brutale e illegale della polizia
mentre esercitava il proprio
diritto alla libertà di espres-
sione. Le detenzioni arbitrarie
di manifestanti e leader del-
l’opposizione persistono, con
rappresentanti dei media spe-
cificamente presi di mira dalle
autorità di polizia e da gruppi
violenti informali. Oltre 400
individui sono stati arrestati e
più di 300 avrebbero subito
violenze e maltrattamenti,
molti dei quali hanno richie-
sto cure mediche urgenti.
Rapporti inquietanti da parte
di organizzazioni della socie-
tà civile e del difensore pub-
blico della Georgia indicano
violenze gravi e intenzionali,
sollevando credibili preoccu-
pazioni di tortura e tratta-
mento inumano. Nonostante
questi rapporti, finora nessun
agente di polizia o membro di
gruppi violenti informali è
stato ritenuto responsabile”,
conclude.
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Tre sostenitori dell’Isis sono
stati arrestati in Assia e nel
Baden-Württemberg. Lo hanno
annunciato gli uffici giudiziari
statali dei due Laender e la pro-
cura di Karlsruhe, come riporta
Bild. Gli uomini sono accusati
di aver preparato un grave atto
di violenza contro la sicurezza
dello Stato. I sospetti sono due
fratelli tedesco-libanesi (15 e 20
anni) di Mannheim (Baden-
Württemberg) e un uomo tede-
sco-turco (22 anni) del distretto
di Hochtaunus in Assia. Gli
arresti sono stati effettuati
domenica scorsa. “Le indagini
approfondite delle forze del-
l’ordine coinvolte hanno con-
fermato il sospetto che i due

fratelli avessero fatto preparati-
vi concreti per un attacco a
causa della loro forte ideologia
religiosa e della profonda sim-
patia per l’organizzazione ter-
roristica islamica ‘Stato
Islamico (Is)’”, hanno annun-
ciato La Procura di Karlsruhe e
l’Ufficio di Stato per le indagini

penali del Baden-
Württemberg. “Tra le altre
cose, i giovani si erano procura-
ti un fucile d’assalto con le rela-
tive munizioni, che sono state
trovate e sequestrate al 22enne
durante l’operazione”, hanno
spiegato ancora le autorità
tedesche.

Arrestati tre sostenitori dell’Isis



Spaccio di droga ad Anzio
Carabinieri arrestano due uomini in Corso Italia, gravemente 
indiziati di detenzione ai fini di spaccio di sostanze stupefacenti
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I Carabinieri della
Compagnia di Anzio hanno
arrestato, in due distinti epi-
sodi, un uomo 44enne italia-
no e un uomo 45enne egizia-
no, senza occupazione e con
precedenti, gravemente
indiziati del reato di deten-
zione ai fini di spaccio di
sostanze stupefacenti. Nel
primo episodio, una pattu-
glia dell’Aliquota
Radiomobile ha proceduto

al controllo di un veicolo,
con a bordo due persone, nei
pressi di Corso Italia. Atteso
che a carico del passeggero
risultavano precedenti spe-
cifici in materia, i
Carabinieri hanno deciso di
effettuare una perquisizione
personale e veicolare che ha
dato esito positivo. Infatti i
militari hanno rinvenuto 19
bustine contenenti crack, per
un peso complessivo di circa

4 grammi. A seguito della
perquisizione domiciliare
presso l’abitazione dell’uo-
mo, i militari hanno poi rin-
venuto uno zaino con docu-
menti personali di una per-
sona, che ne aveva denun-
ciato il furto presso la
Stazione Carabinieri di
Aprilia. La droga è stata
sequestrata mentre i docu-
menti rinvenuti sono stati
restituiti all’avente diritto

mentre l’uomo fermato è
stato condotto presso il pro-
prio domicilio per la succes-
siva convalida. Nel secondo
episodio, una pattuglia dei
Carabinieri della Stazione di
Anzio, durante un controllo
del territorio ha notato un
uomo, all’altezza del civico
54 di Corso Italia, mentre era
intento a nascondere una
bustina dentro un mattone,
che è stata immediatamente

recuperata e al cui interno i
militari hanno rinvenuto 28
dosi di crack, del peso di
circa 6 grammi. L’uomo è
stato accompagnato in caser-
ma e trattenuto in attesa del
giudizio direttissimo. A
seguito di convalida degli
arresti, entrambi i soggetti
sono stati sottoposti all’ob-
bligo quotidiano di presen-
tazione alla polizia giudizia-
ria.

Condotte: indagati
e ascoltati due ex
dirigenti a Roma
La procura di Roma ha inda-
gato due persone ex vertici
del gruppo Condotte con
l’accusa di bancarotta fraudo-
lenta in relazione al Crac del
colosso delle costruzioni
avvenuto nel 2018. L’inchiesta
e’ stata anticipata dal quoti-
diano La Repubblica. I due -
dopo le indagini dei militari
della Guardia di Finanza -
sono stati ascoltati dal gip di
Roma che, nei prossimi giorni,
decidera’ sulla richiesta di
misura cautelare avanzata dai
pm, coordinati dal procurato-
re aggiunto Giuseppe Cascini.
Gli indagati, dopo la recente
riforma, hanno ora la possibi-
lita’ di essere sentiti prima
della decisione del giudice. 

Scontro tra due auto,
un morto nel Frusinate
Un uomo è deceduto a
seguito di un gravissimo inci-
dente stradale avvenuto ieri
mattina lungo la Strada regio-
nale Casilina nel territorio di
Ceprano. A scontrarsi frontal-
mente sono state 2 auto. Un
impatto violentissimo che non
ha lasciato scampo a un
uomo alla guida di una auto-
vettura. La conducente dell’al-
tra auto, una donna, è stata
invece trasferita al pronto
soccorso dell’ospedale di
Frosinone. La strada Casilina
è stata chiusa per consentire
ai carabinieri di effettuare i
rilievi..

Operaio travolto e ucciso 
da tir in A1, altezza 
di Cassino
Un operaio che stava effettuan-
do dei lavori in manutenzione è
stato travolto e ucciso da un tir
lungo la corsia sud della A1 nei
pressi di Cassino. 
Sul posto gli agenti della sotto-
sezione della polizia stradale di
Cassino oltre che il personale
Ares 118 e i vigili del fuoco.
l’uomo, che lavora per una ditta
Campana, sarebbe deceduto
sul colpo.

in Breve

I Carabinieri della
Stazione di Vicovaro, mer-
coledì scorso hanno
denunciato alla Procura
della Repubblica, un
66enne, pensionato, gra-
vemente indiziato del
reato di danneggiamento
di veicoli in dotazione
a l l ’ a m m i n i s t r a z i o n e
comunale. In particolare,
nel pomeriggio, il Sindaco
del Comune di Mandela
(RM), ha denunciato ai

Carabinieri che ignoti
avrebbero danneggiato
alcuni veicoli del comune
praticando vari tagli agli
pneumatici a 3 mezzi, tra
cui uno della Polizia
Municipale, che si trova-
vano regolarmente par-
cheggiati sulla pubblica
via. Tuttavia, a seguito
dell’analisi delle immagini
dei sistemi di videosorve-
glianza, i Carabinieri sono
riusciti a riconoscere l’au-

tore dell’atto vandalico. I
successivi accertamenti
hanno permesso di scopri-
re che l’uomo aveva agito
per motivi riconducibili
alla mancanza erogazione
di acqua avvenuta in quel
comune, a seguito di
manutenzione della rete
idrica, tra le ore 17.00 e le
21.00 dello stesso giorno.
Le indagini sono in corso,
sotto la direzione della
Procura di Tivoli.

Vicovaro, gli manca l’acqua in casa, 
taglia le gomme delle auto del Comune
Denunciato un pensionato 66enne

I Carabinieri del Nucleo
Operativo e Radiomobile della
Compagnia di Frascati hanno
arrestato, in concorso tra loro,
due 23enni di origini romene,
entrambi già noti alle forze

dell’ordine, gravemente indi-
ziati dei reati di rapina aggra-
vata in abitazione. I
Carabinieri hanno notato gli
indagati aggirarsi con fare
sospetto e li hanno seguiti fino

a un complesso condominiale
in via Cassia, dove sono stati
sorpresi in flagranza mentre
scavalcavano diverse recinzio-
ni di abitazioni, gravemente
indiziati di effettuare un

sopralluogo e individuare
quella da derubare. Quando
gli è stato imposto l’alt, hanno
tentato di darsi alla fuga,
aggredendo i Carabinieri ma
sono stati bloccati. Ad esito di
perquisizione sono stati trova-
ti in possesso di uno zaino
contenente passamontagna,
cacciaviti, guanti e torce, tutto
sequestrato. Su disposizione
della Procura della
Repubblica, gli indagati sono
stati arrestati e accompagnati

presso le aule dibattimentali
di Piazzale Clodio, dove è
stato convalidato l’arresto e
disposto per loro la custodia
cautelare in carcere.

Carabinieri, d’intesa con la Procura,
arrestano due 23enni gravemente indiziati
Stavano studiando il piano perfetto
per commettere furti in abitazione





A conclusione dei lavori di
restauro, sono state inaugu-
rate ieri le due fontane di
piazza Farnese, alla presenza
del sindaco Roberto
Gualtieri, dell’assessore alla
cultura Massimiliano
Smeriglio e del sovrintenden-
te capitolino Claudio Parisi
Presicce, restituendo alla cit-
tadinanza la piena vivibilità
di un luogo storico, tra i più
noti e frequentati da romani e
turisti. La fine dei lavori è
stata presentata insieme al
restauro della facciata princi-
pale di Palazzo Farnese, sede
dell’Ambasciata di Francia in
Italia, presentato dall’amba-
sciatore Martin Briens. Parte
del programma Caput Mundi
- PNRR, i restauri delle fonta-
ne, sotto la direzione scienti-
fica della Sovrintendenza
Capitolina, hanno previsto
una serie di attività volte a
ripristinare e preservare lo
stato di conservazione dei
monumenti e a garantirne
nuovamente la piena leggibi-
lità. In particolare, sono stati
effettuati interventi di conso-
lidamento delle superfici;
operazioni di disinfezione e
disinfestazione per eliminare
i micro organismi che posso-
no danneggiare la fontana o
comprometterne l’estetica; è
stata eseguita la pulizia per
rimuovere lo sporco accumu-
lato, le patine biologiche e il
calcare e la pulitura e il tratta-
mento antiossidante delle
parti metalliche; sono state
verificate le stuccature, con
interventi di riparazione e
sostituzione; sono stati appli-
cati trattamenti protettivi
sulle superfici per preservar-
le dagli agenti atmosferici e
dall’usura; è stato verificato
l’impianto idrico e lo strato di
impermeabilizzazione delle
vasche. Infine, è stato rinno-
vato completamente l’im-
pianto di illuminazione arti-
stica con la posa in opera di
nuovi corpi illuminanti.

Cenni storici
La denominazione dell’attua-
le piazza deriva dalla presen-
za del Palazzo Farnese, ora
sede dell’Ambasciata di
Francia, che ne occupa tutto il
lato lungo verso Ovest, tra
via del Mascherone e via dei
Farnesi. All’origine, era la
piazza principale del rione
Regola. L’area fu sistemata a
partire dal 1537, intesa come
pertinenza esterna di palazzo
Farnese, i cui lavori di rifaci-
mento e ampliamento inizia-
rono all’inizio del 1500, a
seguito dell’acquisto da parte
del cardinale Alessandro
Farnese, divenuto poi papa
Paolo III (pontificato 1534 -
1549).
Inizialmente, papa Paolo III
aveva posto al centro della
piazza una vasca romana di
granito, che costituiva una
anticipazione delle antichità
esposte all’interno del palaz-
zo. Era stata prelevata da
piazza san Marco (attuale
piazza Venezia) ma già pro-
veniente dalle terme di
Caracalla, all’epoca oggetto

di estesi scavi da lui commis-
sionati, nel corso dei quali
erano emersi anche l’Ercole,
la Flora e il Toro, oggi detti
“Farnese”, costituenti il
nucleo centrale delle collezio-
ni della famiglia. La funzione
del bacino doveva essere
essenzialmente decorativa

consentendo un punto di
osservazione privilegiato per
i giochi che si svolgevano in
piazza (tauromachie e nau-
machie). Esisteva una secon-
da vasca romana, pratica-
mente uguale alla precedente
e probabilmente della stessa
provenienza; si trovava

anch’essa in piazza San
Marco, anche se inizialmente
doveva essere stata posta
presso la scomparsa chiesa di
San Giacomo al Colosseo.
Una quarantina d’anni dopo
aver sistemato la prima, il
cardinale Alessandro Farnese
il Giovane (nipote di Paolo

III) tra il 1577 e il 1580 riuscì
ad ottenerla, in cambio di
un’altra più piccola, e la tra-
sferì nella piazza, di fronte al
proprio palazzo. Dopo aver
fatto spostare sulla destra
quella già presente, le siste-
mò entrambe, nella posizione
che occupano attualmente.

Le due fontane gemelle
Le due fontane devono la
loro attuale configurazione al
progetto seicentesco di siste-
mazione della piazza, voluto
da Odoardo Farnese, esegui-
to da Girolamo Rainaldi e
completato entro il 1626. Con
la costruzione dell’acquedot-
to cosiddetto Paolo (o
Paolino) fu possibile trasfor-
mare le vasche in fontane,
Odoardo Farnese ne commis-
sionò la costruzione nel 1626
all’architetto di fiducia
Girolamo Rainaldi.
Ispirandosi ai modelli di
Giacomo della Porta,
Rainaldi realizzò due fontane
gemelle, costruendo due
bacini mistilinei di travertino
molto più grandi, anch’essi di
forma oblunga con i lati mar-
catamente bombati e poggiati
su un gradino. All’interno dei
bacini, collocò le due vasche
antiche, poggiate su basi di
muratura che mostrano una
superficie di travertino
modanato, che con molta pro-
babilità fungevano da addut-
tori ai due getti presenti
all’interno. Al centro, tra que-
ste due basi, vi è il blocco
murario che contiene il siste-
ma verticale che porta l’acqua
acqua fino alla tazzetta supe-
riore. Al centro dei bacini col-
locò un ricco balaustro a
forma d’anfora con scudi,
mascheroni e festoni, tipici
del gusto tardo-manierista di
Rainaldi.
Sul balaustro posò un’ulterio-
re vasca, una tazzetta quadri-
lobata e baccellata dai bordi
sfrangiati, di forma simile a
quella più esterna, ma molto
più piccola, sormontata dal
giglio araldico dei Farnese,
presente anche nella vicina
fontana del Mascherone.
Quest’ultima fu realizzata
nello stesso periodo molto
probabilmente dallo stesso
Rainaldi, sempre impiegando
un’antica vasca termale in
granito, oltre a un altro cele-
bre pezzo di spoglio, il
mascherone.
Ben sette erano i punti da cui
fuoriusciva l’acqua: uno zam-
pillo centrale dal giglio supe-
riore, due alle estremità della
vasca romana, e altri quattro
nella vasca più grande, in
corrispondenza delle anse. Le
fontane vennero inaugurate il
23 settembre 1626, e la loro
presenza permise da allora,
nei mesi estivi, di mettere in
atto l’allagamento della piaz-
za con funzione ricreativa e
di ristoro. Nel Settecento le
fontane passarono
all’Azienda Farnesiana creata
dai Borboni di Napoli,
discendenti dei Farnese, per
divenire proprietà del
Comune di Roma solo dopo il
1930. Nel 1938-39 la fontana a
sud-est subì un intervento di
restauro che comportò la
sostituzione integrale del
giglio, del balaustro e del lab-
bro del bacino inferiore.
Nuovi interventi vennero
eseguiti negli anni Settanta.
Nel 1992-93 venne realizzato
un restauro completo e poi
nuovamente nel 2007.

Torna pienamente fruibile una  delle piazze più note della città
PNRR Caput Mundi,
conclusi i restauri delle
fontane di piazza Farnese

Nessun nuovo parcheggio realizzato
per il Giubileo, nessun parcheggio
abbandonato è stato recuperato, il nulla
cosmico per un piano parcheggi fanta-
sma: niente nuovi spazi, e chiusi anche
quelli che sarebbero già pronti, come ad
esempio Cinecittà, Magna Grecia,
Cornelia, via Chiana. Migliaia di posti
auto lasciati al degrado. Per le nuove
strutture previste c’è sempre pronto un
modo per bloccare o rimandare, come
nel caso di piazza Risorgimento”. Lo
dichiara in una nota il capogruppo della
Lega capitolina Fabrizio Santori, com-
mentando la situazione della mobilità
urbana a pochi giorni dall’inizio del
Giubileo. “Esiste un piano parcheggi, le
cui linee guida risalgono al 2022, mai

realizzato nonostante la delibera
di revisione di inizio 2024.
L’amministrazione Pd nella
foga talebana contro l’uso
del mezzo privato dimo-
stra ancora una volta di
ignorare la realtà e il bene
pubblico. La risposta al
diritto alla mobilità non
può essere ulteriormente
rimandata. Sono necessari più
numerosi e migliori mezzi pub-
blici ed è inconcepibile agire soltanto
sul fronte della continua limitazione
della mobilità privata senza alternative,
anzi con continui divieti e vessazioni,
come l’ultima in ordine di tempo:
Cerbero. Un sistema sanzionatorio auto-

matico dal nome a dir
poco provocatorio per

un congegno
‘acchiappasoldi’
gettato addosso ai
romani tra inter-
ruzioni, cantieri,
sistematica spari-

zione anche dei
pochi posti auto

ancora non erosi da
esigenze di ogni qualità e

livello tranne l'agevolazione
degli spostamenti in città. Il Sindaco
invece di spendere denaro pubblico per
vuotare ulteriormente le tasche ai citta-
dini lo adoperi per aprire subito almeno
gli spazi già costruiti”, conclude Santori.

Mobilità, Santori: “Ecco il fallimento
del piano parcheggi della Giunta Gualtieri”
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Eccezionale intervento di disostruzione coronarica su un bambino di sette anni
Policlinico Gemelli e Ospedale Bambino Gesù
insieme per salvare un piccolo dal cuore malato
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Eccezionale intervento effettuato
dai cardiologi interventisti del
Centro Cuore di Fondazione
Policlinico Universitario Agostino
Gemelli IRCCS, in collaborazione
con i cardiochirurghi
dell’Ospedale Pediatrico Bambino
Gesù Irccs. Marco (nome di fanta-
sia), un bimbo di 7 anni trapianta-
to di cuore da pochi mesi, aveva
sviluppato una problematica tipi-
ca dell’età adulta: un’ostruzione
delle arterie coronarie del cuore
causata da una ‘vasculopatia da
rigetto’. Un evento raro ma molto
grave poiché in grado di mettere a
rischio la funzionalità del cuore
trapiantato. Vista l’anatomia par-
ticolarmente complessa della
lesione coronarica, dopo diverse
discussioni collegiali tra i cardio-
chirurghi dell’Ospedale Bambino
Gesù, diretti dal professor
Antonio Amodeo, docente presso
l’Università Cattolica del Sacro
Cuore, e il Centro Cuore del
Gemelli, diretto dal professor
Massimo Massetti, Ordinario di
Cardiochirurgia dell’Università
Cattolica del Sacro Cuore, si è
deciso di tentare una disostruzio-
ne mediante angioplastica dell’ar-
teria discendente anteriore prossi-
male, che appariva completamen-
te occlusa. Una patologia e un
intervento che riguardano preva-
lentemente gli adulti. Il bambino è

stato dunque trasferito dal
Bambino Gesù alla Terapia
Intensiva Pediatrica (TIP) del
Policlinico Gemelli, dove è stato
assistito dall’équipe del professor
Giorgio Conti (direttore UOC
Terapia Intensiva Pediatrica e
docente di Anestesia e
Rianimazione all’Università
Cattolica). Presso la sala di emodi-
namica della cardiologia del
Gemelli è stato quindi sottoposto
a una complessa procedura di
rivascolarizzazione da un team
multidisciplinare, coordinato dal
professor Carlo Trani, direttore
della UOC Interventistica
Cardiologica del Gemelli e
Associato di Cardiologia
all’Università Cattolica e dal pro-
fessor Francesco Burzotta, ordina-

rio di Cardiologia all’Università
Cattolica e direttore della UOC di
Cardiologia del Policlinico
Gemelli, coadiuvati dal dottor
Matteo Di Nardo, anestesista
pediatrico dell’Ospedale Bambino
Gesù e dal professor Andrea
Scapigliati (docente
dell’Università Cattolica) cardio-
anestesista del Gemelli. Dopo l’in-
tervento il piccolo è stato nuova-
mente affidato alle cure dei medi-
ci dell’Ospedale Bambino Gesù. 
«Il bambino – ricorda il professor
Antonio Amodeo, docente
dell’Università Cattolica e
Direttore della UOC Scompenso,
Trapianto e Assistenza Meccanica
C a r d i o - R e s p i r a t o r i a ,
dell’Ospedale Pediatrico Bambino
Gesù, - era affetto da una miocar-

diopatia dilatativa, per quale è
stato necessario impiantare un
cuore artificiale, che il piccolo ha
tenuto per oltre un anno, come
ponte al trapianto, che siamo riu-
sciti ad effettuare con successo.
Purtroppo tra le complicanze del
trapianto c’è la vasculopatia da
rigetto cronico che, in questo caso,
ha determinato l’ostruzione di un
vaso del cuore, una patologia tipi-
ca dell’età adulta. Per questo
abbiamo ritenuto necessario inter-
venire in collaborazione con i col-
leghi dell’Università Cattolica e
della Fondazione Policlinico
Gemelli per affrontare il problema
coronarico, che è stato risolto in
maniera eccellente». «Questo caso
– commenta il professor Carlo
Trani - dimostra l’importanza

della collaborazione multidiscipli-
nare in situazioni anomale e di
questa complessità, per risolvere
le quali è fondamentale mettere
insieme tante expertise di più cen-
tri». «Aver affinato la nostra tecni-
ca di disostruzione coronarica in
questi anni negli adulti – conside-
ra il professor Francesco Burzotta
- si è rivelato utile per un bambino
con una storia così travagliata.
Interventi di angioplastica di que-
sto genere infatti di solito vengo-
no effettuati in centri che hanno
un’esperienza specifica, al fine di
limitare le complicanze e aumen-
tare il tasso di successo. Siamo
impegnati da anni in questo
campo, ma è la prima volta che
abbiamo offerto questa terapia ad
un paziente così giovane».

«Questo caso – conclude il profes-
sor Massimo Massetti, Ordinario
di Chirurgia cardiaca
all’Università Cattolica del Sacro
Cuore e Direttore del
Dipartimento di Scienze
Cardiovascolari del Policlinico
Universitario A. Gemelli IRCCS -
è paradigmatico della nostra filo-
sofia del prendersi cura del
paziente, più che di limitarsi a
curarlo. Un approccio che perva-
derà tutte le attività del Centro
‘CUORE’ (acronimo di
Cardiovascular Unique Offer
ReEngineered), il polo dedicato
alle patologie cardiovascolari che
sta sorgendo all’interno del cam-
pus del Gemelli, ma che è già
agita ogni giorno all’interno del
nostro Dipartimento. Quello del
Centro Cuore sarà un modello
‘centripeto’, in opposizione alla
frammentazione delle cure tipica
delle iperspecializzazioni, che
rischia di perdere di vista la cen-
tralità del paziente per concentrar-
si sulla singola patologia. Un
modello sanitario innovativo,
value-based, che mette al centro la
persona in tutte le fasi del ricove-
ro ospedaliero, avvalendosi di
cure, tecnologie di ultima genera-
zione e di expertise multi-discipli-
nari, anche in collaborazione con
altre strutture d’eccellenza, come
in questo caso».

Santo Stefano e domenica 29
dicembre alle ore 11.30 e
14.30 presso la Sala degli
Elefanti “La Toombola degli
Animali”. Due repliche per
una tombola speciale a
premi, in cui, al posto dei
numeri troveranno gli anima-
li del Bioparco. Ogni bambi-
no riceverà una cartella. Gli
animatori estrarranno gli ani-
mali ma oltre a cercarli sulle
rispettive cartelle, i parteci-
panti dovranno rispondere a
quiz e superare prove e gio-
chi divertenti. Domenica 29 e
domenica 5 gennaio dalle
11.00 alle 15.00 Laboratori
Manuali a tema Befana: la
calza della befana, per realiz-
zare, colorare e decorare i
festoni per aspettare l’arrivo
della befana. Dove abita la
befana: laboratorio per
costruire la casa della befana
con la tecnica delle scatolette
da decorare e assemblare o
con la tecnica pop-up. Una
Calza per i Lemuri: alle ore
11.30 torna un appuntamento
unico: i bambini prepareran-
no insieme ai guardiani riem-
piranno di verdura e frutta
fresca e secca, carrube e ara-
chidi delle calze da dare ai
lemuri catta. Una forma di
arricchimento ambientale per
i simpatici primati dalla coda
ad anelli neri e bianchi.
Dal 26 dicembre al 6 gennaio
tutti i giorni “Incontra il

Guardiano”: lo staff zoologi-
co sarà a disposizione del
pubblico per approfondire le
conoscenze sugli esemplari
ospiti del parco e per ricevere
stimoli su tutto ciò che è lega-
to all’ambiente naturale e alla
sua conservazione. Gli
appuntamenti: ore 11.00
macachi - 11.30 lemuri catta -
12.00 elefanti - 14.00 scimpan-

zé - 15.00 otarie - 15.30 pin-
guini.
Attività “Chi non si adatta è
perduto”: in compagnia del
personale didattico, attraver-
so l’osservazione ravvicinata
degli animali presenti nel
laboratorio, si potranno com-
prendere strutture, forme,
colori e comportamenti che
rappresentano un adattamen-

to di quella particolare specie
al proprio ambiente naturale.
L’attività si svolge dalle ore
11.00 alle 15.15, è rivolta a
tutti e si potranno osservare: i
gechi del Madagascar, gli
insetti stecco, le testuggini a
zampe rosse, le rane freccia, i
rospi, le pogone, l’axolotl e i
camaleonti. Attività su pre-
notazione. La prenotazione

può essere effettuata il giorno
stesso della visita all’ingresso
del parco presso il desk pre-
notazioni.
Befana - lunedì 6 gennaio:
Grande CACCIA AL TESO-
RO: ALLA RICERCA DELLA
CALZA D’ORO! Una caccia
al tesoro per famiglie per
esplorare il Bioparco e cono-
scere curiosità ed aneddoti

sul personaggio più curioso
dell’inizio del nuovo anno.
Quattro prove da superare e
la calza d’oro da trovare….
Chi tra gli animali del
Bioparco avrà aiutato la
Befana durante la notte più
attesa del nuovo anno? Chi
custodisce la calza d’oro della
Befana? Ad ogni prova supe-
rata verrà consegnata una
caramella colorata, solo chi
avrà le quattro caramelle
colorate potrà andare a ritira-
re l’indizio finale che condur-
rà le squadre a ritrovare la
calza d’oro. 
Anche il 6 gennaio alle 11.30
si potranno comporre le calze
per i lemuri catta insieme ai
guardiani.
E poi… Le promozioni spe-
ciali di fine 2024 del Bioparco
di Roma. Fino al 31 dicembre,
se si acquista o si regala un
abbonamento annuale, il
mese di dicembre è in regalo!
Fino al giorno dell’Epifania,
chi esibirà alle casse Bioparco
il biglietto di ‘Christmas
World’ – il grande villaggio
natalizio di Villa Borghese -
avrà diritto all’ingresso al
Bioparco a 10 Euro (solo
acquisti in cassa).
Quest’ultima agevolazione
non è cumulabile con altre
promozioni in corso.
Maggiori info su bioparco.it.
(Credit foto: Massimiliano Di
Giovanni - archivio Bioparco)

Ricco calendario di eventi dal 26 Dicembre 2024 al 6 Gennaio 2025

Festività Natalizie al Bioparco di Roma



Roma: encomio ufficiale
ai volontari e al vigile del fuoco
ustionati nell’incendio 
di Torre Spaccata

Premiati dal sindaco Roberto Gualtieri gli eroi di Torre Spaccata 
Protezione Civile, presentato
Report Campagna Antincendi

Quest’anno sono stati 760 gli incendi boschivi che hanno
interessato il territorio di Roma Capitale: un numero che
equivale alla terza posizione sul non invidiabile podio dal
2013 a oggi. Il primato resta al 2017 con 868 episodi, segui-
to dal 2016 con 790. Il Municipio più colpito quest’anno è
stato il VI, registrando 156 episodi, seguito dal IX con 96 e
dal IV con 73, mentre il meno colpito è stato il Municipio II
con due episodi. I Municipi III, IV, V, IX, XI e XV hanno
registrato oltre 50 episodi. I dati sono stati resi noti oggi
pomeriggio nell’Aula Giulio Cesare del Campidoglio nel
corso della illustrazione del report 2024 da parte del diretto-
re del Dipartimento della Protezione civile di Roma
Capitale, Giuseppe Napolitano, alla presenza del sindaco
Roberto Gualtieri. Nell’Aula anche decine di operatori dei
vigili del fuoco del comando provinciale di Roma e di ope-
ratori della Protezione civile di Roma Capitale e di associa-

zioni del volontariato. Presenti anche i familiari dei tre ope-
ratori della Protezione civile di Roma e di un caposquadra
dei vigili del fuoco rimasti gravemente ustionati durante le
operazioni di spegnimento di un incendio il 21 agosto a
Torre Spaccata. Ai quattro - Cristina Ciampanelli, Francesco
Pallone e Andrea Buda, dell’associazione di soccorsi
‘Giannino Caria paracadutisti’, e a Narco Mariotti, dei vigi-
li del fuoco - il sindaco ha consegnato l’encomio ufficiale di
Roma Capitale, “rendendo così omaggio al loro coraggio e sacri-
ficio e anche per valorizzare quello di tutti gli operatori che si impe-
gnano contro gli incendi”. E da parte dei presenti in aula c’è
stato un lungo applauso come omaggio alla loro azione
coraggiosa. Tra i dati contenuti nel report 2024 degli incen-
di boschivi nel territorio di Roma Capitale anche quelli rela-
tivi all’attività delle organizzazioni di volontariato durante
la campagna antincendi boschivi di quest’anno, dal 15 giu-

gno al 15 ottobre: sono 40 le organizzazioni coinvolte, con
un impegno pari a 8500 giornate/uomo di volontari della
Protezione civile. Inoltre 1260 giornate/uomo del solo per-
sonale di Protezione civile di Roma. Sono state 6 le ordinan-
ze contingili e urgenti di autotutela e interdizione al consu-
mo emanate quest’anno. Nel suo intervento il sindaco ha
sottolineato che il report “serve a preparare il lavoro del prossi-
mo anno. E va espressa gratitudine a tutti i volontari e operatori”.
Quella contro gli incendi “è una sfida da affrontare con decisio-
ne”, considerando anche gli diventi atmosferici: quest’anno
Roma ha registrato 35 giornate da bollino rosso per le eleva-
te temperature, cui si aggiungono 27 da bollino arancione,
rispetto a un totale di 20 nel 2023. Gualtieri ha infine ribadi-
to che proseguiranno le operazioni di rimozione di rifiuti
abusivi, “obiettivo è arrivare a zero discariche abusive, e siamo
impegnati in questo lavoro”.

Il Municipio più colpito è stato il numero VI

Nel 2024 nella Capitale 760 incendi boschivi 

Presentato ieri mattina in
Campidoglio il Resoconto del-
l’ultima Campagna
Antincendio Boschivo della
Protezione Civile di Roma
Capitale. In oltre quattro mesi,
dal 15 giugno al 30 ottobre
2024, sono stati 760 gli incendi,
il numero più alto dal 2017, che
hanno interessato i 15
Municipi romani (oltre 50
incendi nei Municipi III, IV, V,
IX, XI e XV e oltre 100 nel
Municipio VI), con circa 100 tra
volontari e dipendenti del
dipartimento della Protezione
Civile impiegati ogni giorno.
Un lungo applauso ha accolto
in Aula il tributo riconosciuto a
nome della città dal Sindaco
Gualtieri ai quattro ustionati
nell’incendio di Torre Spaccata
di questa estate. “Oggi rendia-
mo omaggio - ha detto il sindaco
Gualtieri in Aula Giulio Cesare
- al lavoro straordinario di tutti i
componenti della Protezione
Civile e a tutti i volontari e in
primo luogo, per il loro coraggio e
sacrificio, al caposquadra dei
Vigili del Fuoco Marco Mariotti e
ai tre volontari della Protezione
Civile coinvolti nell’incendio di
Torre Spaccata Cristina
Ciampanella, Andrea Buda e
Francesco Pallone. A loro abbiamo
deciso di riconoscere un encomio
ufficiale dell’Amministrazione
capitolina per dare il giusto valore
all’impegno di chi si batte contro
la piaga degli incendi a difesa del
bene comune. Quella scorsa è
stata un’estate particolarmente
difficile per il numero di incendi e
per le 35 giornate di bollino rosso
per ondate di calore. Una situazio-
ne che ci impone di rafforzare
l’impegno di istituzioni e cittadini
contro emergenza climatica e azio-
ni della criminalità”.
“Particolarmente difficili sono
stati gli incendi di aree o capanno-
ni potenzialmente tossici per la
presenza di rifiuti o materiali pla-
stici, come quello, ad esempio, di
via Asciano del viadotto della

Magliana del 20 giugno o di via
Luigi Capuana del 15 luglio, o
ancora di vicolo ponte Mammolo
del 28 luglio o di Casal Lumbroso
a Massimina del 23 agosto. Per
queste aree sono state sei le ordi-
nanze di autotutela e interdizione
al consumo emesse a tutela della
salute pubblica. 40 in tutto le
organizzazioni di volontariato
coinvolte nella Campagna 2024,
un impegno comune che ha visto

unite sullo stesso fronte istituzio-
ni e volontariato per la salvaguar-
dia della comunità cittadina”.
Così in Aula il direttore del
dipartimento Protezione Civile
di Roma Capitale, Giuseppe
Napolitano. Il report della
Campagna è stato presentato
in Campidoglio, insieme al
Sindaco di Roma Roberto
Gualtieri e al direttore del
dipartimento della Protezione

Civile di Roma Capitale
Giuseppe Napolitano, dal pre-
sidente del Coordinamento
Organizzazioni Volontariato
della Protezione Civile Lazio
Marco Lorentini, dal
Comandante Provinciale Vigili
del Fuoco Roma Adriano De
Acutis e dal Direttore direzio-
ne regionale Emergenza,
Protezione Civile e NUE 112,
Massimo La Pietra.

Encomi ufficiali di Roma Capitale ai tre volontari e a un capo-
squadra dei vigili del fuoco rimasti gravemente ustionati mentre
erano impegnati lo scorso 21 agosto nelle operazioni di spegni-
mento di un vasto incendio a Torre Spaccata. A consegnarli
nell’Aula Giulio Cesare, in Campidoglio, è stato il sindaco
Roberto Gualtieri in occasione della presentazione del report
2024 sugli incendi boschivi nel territorio della capitale. In aula,
con i familiari dei quattro, anche decine di operatori dei vigili
del fuoco del comando provinciale di Roma e di operatori della
Protezione civile di Roma Capitale e di associazioni del volonta-
riato. Un lungo applauso ha accompagnato la cerimonia di con-
segna del riconoscimento a Cristina Ciampanelli, Francesco
Pallone e Andrea Buda, dell’associazione di soccorsi ‘Giannino
Caria paracadutisti’, e a Marco Mariotti, dei vigili del fuoco, tutti
portano ancora i segni delle gravi ustioni. Il sindaco ha sottoli-
neato “il coraggio e il sacrificio” dei quattro, e anche “valorizza-
re quello di tutti gli operatori che si impegnano contro gli incen-
di”. E da parte dei presenti in aula c’è stato un lungo applauso.

Credits: Sito Istituzionale Roma Capitale
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Le eredi dell’avvocato Antonio
Tommaso Mancini, che fu legale
di Achille Lollo, vs Antonella
Mattei, sorella di Stefano e Virgilio
che, rispettivamente a 10 e 22 anni,
morirono nel rogo di Primavalle il
16 aprile 1973. A oltre 50 anni dal-
l’incendio appiccato alla loro abi-
tazione da un gruppo di ragazzi
del collettivo Potere Operaio, e a
otto anni dalla sentenza della
sezione tredicesima del Tribunale
civile di Roma, la vicenda relativa
ai risarcimenti prosegue. La sen-
tenza condannò Achille Lollo,
Clavo Marino e Manlio Grillo

(condannati ma fuggiti all’estero e
la cui pena venne poi dichiarata
estinta dalla Corte d’Assise
d’Appello di Roma per intervenu-
ta prescrizione) a risarcire ad
Antonella Mattei, a sua volta
sopravvissuta al rogo insieme ad
altri famigliari, per oltre 923mila
euro, ma dispose per la stessa
Mattei il pagamento delle spese di
lite e il risarcimento danni nei con-
fronti, tra gli altri, delle eredi del-
l’avvocato Antonio Tommaso
Mancini, che fu legale di Lollo, per
aver fatto causa allo stesso legale.
Quest’ultimo, come ricordato

anche nella sentenza dei giudici
civili, fu tirato in ballo perché
accusato di “aver esorbitato le sue
funzioni di difensore” inducendo
uno dei condannati a fare determi-
nate dichiarazioni alla stampa. Da
quel momento le eredi dell’allora
avvocato di Achille Lollo hanno
tentato, tramite l’azione dell’avvo-
cato Federico Ferro Luzzi, di recu-
perare dalla Mattei somme per
oltre 50mila euro, e la loro batta-
glia legale prosegue. “Noi non fare-
mo cadere in prescrizione la richiesta
risarcitoria perché, al di là della trage-
dia, ci è risultata da subito incompren-

sibile la richiesta nei confronti dell’av-
vocato Mancini”, sottolinea
all’Adnkronos l’avvocato Ferro
Luzzi riferendo che ed è stata fis-
sata per l’1 ottobre 2025 una nuova
udienza per il pignoramento. I
giudici civili, nella sentenza del
2016, hanno bollato come “palese-
mente infondata” la richiesta di
addebito mossa contro l’allora
legale di Lollo perché non si capi-
sce quale sia il “nesso causale tra la
condotta” attribuita a Mancini nel
2005 e i “tragici fatti dell’aprile
1973”. “La causa è durata tantissimi
anni ed è più volta ricominciata, ogni

volta avevamo proposto di rinunciare
alle spese legali a condizione che non
venisse riassunta la causa contro il
prof. Mancini - racconta Ferro
Luzzi - Ogni volta hanno invece con-
tinuato a riassumerla nei confronti

dell’avvocato”. Le eredi dell’ex lega-
le di Lollo, intenzionate a difende-
re la reputazione del loro congiun-
to, vanno avanti. Antonella
Mattei, interpellata sulla vicenda,
ha preferito non commentare.

La sorella di Mattei dovrà risarcire gli eredi del legale di Lollo, nuova udienza pignoramento

Rogo di Primavalle, il caso prosegue 



500mila euro a fondo perduto per le spese sostenute delle aziende del territorio  
presenti all’Esposizione Universale in Giappone dal 17 al 24 maggio 2025 
Expo Osaka 2025: bando della Regione
per la partecipazione delle Imprese

Si è tenuto lunedì, nella Sala della Protomoteca in
Campidoglio, l’evento conclusivo dei progetti “Sementi” e
“Gli Anni Inversi”, promossi dalla Presidenza
dell’Assemblea Capitolina. Erano presenti la presidente
dell’Assemblea capitolina Svetlana Celli; il direttore
dell’Assemblea Angelo Gherardi; il presidente della
Fondazione Teatro di Roma, Francesco Siciliano; i commis-
sari dei due bandi. “L’appuntamento, organizzato in prossi-
mità della Giornata Mondiale dei Diritti Umani, ha rappre-
sentato un’occasione per celebrare l’impegno della città di
Roma verso una comunità più giusta, inclusiva e rispettosa
delle diversità. Anche quest’anno abbiamo riscontrato un
bel successo per Sementi e Gli Anni Inversi. Questo dimo-
stra che l’obiettivo dell’Assemblea Capitolina è stato rag-
giunto: promuovere la partecipazione attiva dei cittadini e

sensibilizzare la comunità su temi fondamentali come i
diritti umani e il dialogo intergenerazionale”, dichiara la
presidente dell’Assemblea capitolina, Svetlana Celli. Nello
specifico, sono stati premiati i 24 vincitori del concorso di
poesia “Gli Anni Inversi”, dedicato agli iscritti dei Centri
Anziani di Roma, i cui componimenti saranno pubblicati in
una antologia. I vincitori e altri otto autori sono stati inoltre
omaggiati con ingressi gratuiti agli spettacoli del Teatro di
Roma grazie alla collaborazione della Fondazione Teatro di
Roma. Il progetto “Sementi 2024”, invece, ha coinvolto 23
organizzazioni del territorio, che hanno ricevuto un contri-
buto per realizzare manifestazioni che attraverso arte, cultu-
ra, sport e solidarietà hanno messo al centro i diritti umani,
in riferimento alla Dichiarazione Universale dei Diritti
Umani.

Premiati in Campidoglio partecipanti e vincitori dei progetti “Sementi” e “Gli Anni Inversi”

Bando Sementi, al centro i diritti umani

La Regione Lazio ha presenta-
to questa mattina il nuovo
bando dedicato alle imprese
che parteciperanno alla setti-
mana del Lazio a Expo Osaka
2025, in programma dal 17 al
24 maggio 2025, presso lo spa-
zio espositivo regionale alle-
stito all’interno del padiglione
riservato all’Italia. Lo stand,
disegnato dall’architetto
Mario Cucinella, è una rilettu-
ra in chiave moderna della
Città Ideale del Rinascimento,
con l’uomo al centro della
società del futuro. L’iniziativa
s’inserisce nel quadro delle
attività di promozione regio-
nale del tessuto produttivo del
Lazio sui mercati internazio-
nali e, con una dotazione
finanziaria di 500mila euro,
mira a promuovere l’eccellen-
za produttiva del territorio in
un contesto planetario, offren-
do alle aziende la possibilità
di rafforzare la loro presenza
sui mercati esteri. L’incontro
si è svolto presso il Comune di
Pomezia con la partecipazione

di Roberta Angelilli, vicepresi-
dente e assessore a Sviluppo
economico, Commercio,
Artigianato, Industria,
Internazionalizzazione della
Regione Lazio; Veronica
Felici, sindaco di Pomezia;
Lorenzo Tagliavanti, presi-
dente della Camera di
Commercio di Roma;
Massimo Tabacchiera, presi-
dente Confapi Lazio,

Antonino Laspina, assessore
alle Attività produttive e
all’Internazionalizzazione del
Comune di Pomezia; Tiziana
Vona, presidente di Area com-
prensoriale di Aprilia di
Unindustria e Francesco
Marcolini, presidente di Lazio
Innova. Il bando è rivolto alle
imprese con sede operativa
nel Lazio, operanti nei settori
manifatturiero o dei servizi di

informazione e comunicazio-
ne, con un fatturato annuo
compreso tra 5 e 50 milioni di
euro e una quota di export
pari ad almeno il 10% del fat-

turato totale. Tra i criteri di
selezione, particolare attenzio-
ne è riservata a imprese con
certificazioni di parità di gene-
re e sostenibilità. Il finanzia-
mento è a fondo perduto e
copre fino a 10.500 euro per
ciascuna impresa, includendo
spese come voli, alloggi e tra-
sferimenti, con un contributo
forfettario di 3.500 euro per
ogni partecipante (massimo
tre per impresa). Le imprese
selezionate avranno, inoltre,
l’opportunità di partecipare a

incontri B2B organizzati in
collaborazione con ICE e a
workshop tematici promossi
da Lazio Innova. «L’Expo rap-
presenta un’occasione unica
per le nostre imprese di entra-
re in contatto con realtà stra-

niere di primo livello, raffor-
zando la propria competitività
sui mercati esteri e consolidan-
do relazioni economiche con
partner internazionali. Durante
la settimana che la vedrà prota-
gonista a Osaka, la Regione
Lazio presenterà le sue tradi-
zioni culturali e le eccellenze
tecnologiche attraverso un
approccio che unisce l’eredità
del passato con le prospettive
future. L’obiettivo è mostrare il
volto di una regione in crescita
e innovazione, pronta a compe-
tere sui mercati globali e a
rispondere alle grandi sfide
contemporanee», ha dichiarato
Roberta Angelilli. Il bando è
aperto e le domande di parteci-
pazione possono essere presen-
tate sulla piattaforma
GeCoWEB Plus fino al 24 gen-
naio 2025. La selezione seguirà
un ordine decrescente, basato
sui punteggi attribuiti secondo
i criteri previsti dal bando.
Tutte le informazioni sono
disponibili su www.lazioinno-
va.it e www.lazioeuropa.it.
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L’altra mattina una delegazione
dell’Assessorato al Patrimonio e
Politiche abitative di Roma
Capitale, insieme a funzionari del
Dipartimento, ha effettuato un
sopralluogo sul litorale, in seguito
alla mareggiata di ieri che ha col-
pito gravemente il lungomare di
Ostia. Sulla base di quanto con-
statato, Tobia Zevi, Assessore al
Patrimonio e alle Politiche abitati-
ve di Roma Capitale, ha dichiara-
to: «Non ci si può fermare alla
conta dei danni, servono inter-

venti programmati e puntuali a
tutela della costa. È fondamentale
che si sviluppi una forte sinergia
inter-istituzionale. La tutela
costiera è una competenza della
Regione Lazio, ma Roma Capitale
è pronta a collaborare attivamen-
te per mettere in campo azioni
coordinate e risolutive a salva-
guardia dell’arenile, delle struttu-
re balneari, del libero godimento
della spiaggia da parte dei roma-
ni» prosegue l’Assessore. «Come
previsto, intanto, convocherò già

a gennaio il tavolo sul Litorale
espressamente previsto dalla
Delibera di Assemblea Capitolina
n. 160/2023, un organismo utile
perché mette insieme tutte le
varie istituzioni coinvolte nella
complessa gestione del mare di
Roma. È importante che si agisca
ora, nel periodo invernale, così da
garantire il regolare avvio della
prossima stagione balneare e con-
sentire ai romani il miglior godi-
mento del proprio litorale costie-
ro».

Mareggiata di Ostia, Zevi: “A disposizione 
per collaborare con la Regione Lazio”

Chiude il Redattore Sociale,
Funari: “Dispiace, 
ha reso protagoniste 
le persone più fragili”
“Apprendo con dispiacere la noti-
zia ufficiale della chiusura del
Redattore Sociale il prossimo 10
gennaio. Sono vicina ai giornalisti
della testata, con i quali in questi
tre anni abbiamo sempre collabo-
rato attivamente. Li ringrazio per la
loro partecipazione, impegno e
professionalità, ma soprattutto sen-
sibilità nel trattare temi sociali,
dando spazio e rendendo protago-
niste le persone più fragili”. Lo scri-
ve in una nota l’Assessora alle
Politiche Sociali e alla Salute di
Roma Capitale Barbara Funari.

in Breve



Arrivano nuovamente segnali positivi dal
mercato dei mutui; secondo l’osservato-
rio* congiunto Facile.it - Mutui.it, nei
primi dieci mesi dell’anno le richieste di
finanziamento raccolte online nel Lazio
sono aumentate del 18% rispetto allo stes-
so periodo del 2023. Notizie positive pro-
vengono anche dal mercato immobiliare:
secondo i dati dell’Agenzia delle Entrate
nel secondo trimestre 2024 le compraven-
dite di abitazioni nel Lazio hanno regi-
strato un incremento del 3% rispetto allo
stesso periodo del 2023.
Identikit - Guardando all’identikit di chi
ha presentato domanda di mutuo nel
Lazio emerge che l’importo medio richie-
sto nei primi dieci mesi del 2024 è stato
pari a 147.860 euro, in aumento del 6%
rispetto allo stesso periodo del 2023.
Cresce anche il valore medio dell’immo-
bile oggetto di mutuo, salito nel 2024 a
238.093 euro (+4%). In lievissimo incre-
mento anche l’età degli aspiranti mutua-
tari, dato che va letto anche alla luce del-
l’incremento del peso percentuale delle
richieste di surroga, passate dal 24% del
2023 al 32% del 2024, valore cresciuto gra-
zie al calo dei tassi che ha fatto da traino a
questo tipo di operazione.
L’andamento provinciale - Analizzando
le richieste di mutuo raccolte nel Lazio da
gennaio a ottobre 2024 emergono delle

differenze a livello locale. Roma è la pro-
vincia laziale dove è stato rilevato l’im-
porto medio più alto (153.280 euro),
seguita da Latina (125.785 euro); sul gra-
dino più basso del podio troviamo Rieti,
con 108.174 euro. Chiudono la graduato-
ria regionale le province di Viterbo, dove
la cifra media richiesta nei primi 10 mesi
dell’anno è stata pari a 107.144 euro, e
Frosinone (105.993 euro).
Prima casa - Limitando l’analisi alle sole
richieste di mutui per l’acquisto della
prima casa, emerge che l’importo medio
richiesto nel Lazio nei primi 10 mesi del
2024 è stato pari a 156.678 euro, in aumen-
to del 6% rispetto allo stesso periodo dello
scorso anno. In crescita anche il valore

medio dell’immobile, che ha raggiunto i
224.275 euro (+3%). Rimangono sostan-
zialmente stabili, infine, l’età media del
richiedente (38 anni) e la durata del piano
di ammortamento (27 anni).
L’offerta ed i tassi - Dal punto di vista del-
l’offerta, i primi dieci mesi dell’anno sono
stati caratterizzati da buone condizioni
sul fronte dei tassi fissi. Secondo le simu-
lazioni** di Facile.it oggi per un mutuo
medio da 126.000 euro in 25 anni (LTV
70%) le migliori offerte disponibili online
partono da un tasso (TAN) del 2,71%, con
rata di 579 euro. Tariffe ancora più conve-
nienti per gli immobili di classe A o B, con
i mutui green che partono da tassi (TAN)
pari a 2,40% e una rata di 559 euro. Per la
surroga, invece, il miglior TAN disponibi-
le online è pari al 2,49% (rata di 565 euro).
Per quanto riguarda i tassi variabili,
nonostante il calo degli indici dovuto al
taglio della BCE, i valori restano elevati
anche se stanno lentamente scendendo;
per un mutuo medio variabile da 126.000
in 25 anni (LTV 70%), a gennaio 2022 la
rata era pari a 456 euro, a novembre 2024
è arrivata a ben 693 euro. Oggi le migliori
offerte online, per un mutuo medio, par-
tono da un tasso (TAN) del 3,81%, con
una rata di 645 euro. Per gli immobili di
classe A o B i valori partono da 3,61% con
una rata di 631 euro.

Da gennaio ad ottobre le surroghe salgono al 32% del totale 

Mutui: nel Lazio richieste +18% nel 2024
Nei primi 10 mesi dell’anno in aumento, del 6%, anche l’importo medio

Un ciclo di incontri dedicato alle persone anziane che le aiuterà
a prevenire e a difendersi dai tentativi di truffa dei malintenzio-
nati. È il progetto dal titolo “Stavolta non ci casco” rivolto agli
over 65 e presentato oggi presso il teatro parrocchiale S.
Bonaventura da Bagnoregio, promosso da Roma Capitale, in
collaborazione con le ACLI di Roma e il circolo ACLI San
Bonaventura Aps, con il supporto della Polizia di Stato e finan-
ziato dal Ministero dell’Interno. Alla presentazione sono inter-
venuti: Barbara Funari, assessora alle Politiche Sociali e alla
Salute e di Roma Capitale; Lidia Borzì, presidente ACLI Roma
aps; Elisabetta Accardo, commissario capo della Polizia di Stato;
Francesco Laddaga, presidente del Municipio Roma VII;
Francesco Pappalardo, segretario FAP ACLI di Roma aps; Don
Stefano Cascio, parroco di S. Bonaventura da Bagnoregio.
Durante l’evento c’è stata anche l’esibizione del coro “CSAQ
Luigi Petroselli” di Torrespaccata e un intrattenimento musicale
tratto dallo spettacolo teatrale “Più semo e mejo stamo” di
Sandro Scapicchio con Assy Serafini. È stata presentata la IV edi-
zione aggiornata del Vademecum antitruffa, dal titolo “Stavolta
non ci casco”. “Purtroppo la cronaca - sostiene l’assessora alle
Politiche Sociali e alla Salute di Roma Capitale Barbara Funari -
continua a darci notizie di truffe ai danni degli anziani. Per que-
sto abbiamo deciso di investire in una comunicazione, diventa-
ta ormai istituzionale, che possa informare e supportare gli
anziani contro i tanti raggiri che prendono di mira soprattutto le
persone più fragili e sole. L’obiettivo non è solo metterli in guar-
dia con una campagna di prevenzione, ma aiutarli anche nell’af-
frontare ‘il dopo’ quando si sentono emotivamente scossi e a
disagio per non essere riusciti a smascherare i malintenzionati.
Quest’anno la campagna sarà ancora più capillare, con iniziati-
ve diffuse nei vari quartieri e con il coinvolgimento anche delle
farmacie comunali che terranno incontri mirati, con la distribu-
zione di materiale informativo. Nelle feste organizzate da
Farmacap, oltre a fornire strumenti di prevenzione, si punterà
anche a rendere l’anziano protagonista attivo per aumentare la
sua autostima e offrire occasioni importanti di socializzazione.”
“Da anni come ACLI di Roma - dichiara la presidente Lidia
Borzì - siamo impegnati nei percorsi antitruffa, che grazie alla
collaborazione con l’Assessorato alle Politiche Sociali e alla
Salute di Roma Capitale, giunta al secondo anno, hanno fatto un
importante salto di qualità, passando dall’essere una buona pra-
tica a diventare buona politica messa a sistema. L’obiettivo è sì
quello di prevenire le truffe ma anche quello di creare momenti
di socializzazione, perché la solitudine è il terreno fertile in cui
le truffe nascono e attecchiscono. Proprio per questo l’iniziativa
è nel segno della sussidiarietà grazie a una rete prossima alle
persone, che coinvolge Roma Capitale, la Polizia di Stato, ma
anche le parrocchie, i centri anziani e tutti quei luoghi in cui
stringere le maglie di protezione sociale intorno agli anziani, che
sono una risorsa preziosa per la città. Quest’anno l’iniziativa
inoltre rappresenta un segno concreto di speranza alle porte del
Giubileo, e amplia il suo focus non solo agli anziani ma a tutte le
fasce d’età, perché sempre di più sono le persone di ogni età vit-
time di truffe, soprattutto online”.

Grazie a Roma Capitale e Acli Roma
con il supporto della Polizia di Stato

Anziani: successo 
per il corso antitruffa
“Stavolta non ci casco”

Lo scorso pomeriggio, due giovani hanno
intercettato una pattuglia dei Carabinieri
della Stazione Roma Aventino in transito in
via del Corso, chiedendo loro aiuto dichia-
rando che stavano inseguendo un uomo che
li aveva truffati. I Carabinieri sono riusciti a
bloccare l’uomo, un cittadino romeno di 36
anni, senza fissa dimora e già noto alle forze
dell’ordine, che, poco prima - unitamente ad
altri due complici fuggiti prima dell’inter-
vento dei militari - era riuscito a truffare le
vittime, cittadini italiani di 18 e 19 anni,
inducendoli, con inganno, a scommettere
300 € al gioco delle "tre campanelline". La
somma è stata recuperata dai Carabinieri e

restituita ai giovani mentre il 36enne è stato
denunciato per truffa. L’intervento di ieri,
segue quello di qualche giorno fa, quando i
Carabinieri del Nucleo Operativo della
Compagnia Roma San Pietro denunciarono
9 cittadini stranieri, originari della
Macedonia e della Romania, tutti senza fissa
dimora e con precedenti, sorpresi in via dei
Fori Imperiali mentre, d’accordo tra loro,
avevano indotto una giovane italiana a
scommettere nell’indovinare in quale picco-
la scatolina fosse stata nascosta, da uno di
loro, una piccola pallina, traendola così in
inganno facendo consegnare loro 50 euro,
provento della scommessa persa.

Truffatore in via del Corso
fermato dai Carabinieri
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Cotral: venerdì 13
sciopero di 24 ore
di Usb Lavoro Privato

Il prossimo venerdì 13
dicembre
l’Organizzazione sinda-
cale Usb Lavoro Privato
ha aderito a uno sciope-
ro generale di 24 ore
con astensione dalle
prestazioni lavorative
dalle 8:30 alle 17 e dalle
20 a fine servizio. Le
corse bus e treno saran-
no garantite dall’inizio
del servizio diurno fino
alle 8:29 e dalle 17 fino
alle 19:59.

in Breve



La soddisfazione e il ringraziamento a bambini e docenti da parte del sindaco 
Elena Gubetti e dell’Assessore alla Sostenibilità Ambientale Francesca Appetiti
Conclusa la Festa dell’Albero
tra le Scuole di Cerveteri

Babbo Natale con i suoi elfi, un “dispettosissimo”
Grinch pronto a fare scherzi, DjSet con Dj Amelì, gio-
chi e laboratori creativi per bambini, zucchero filato e
la tradizionale tombolata. Fervono i preparativi in
Piazza Gramsci per il “CasacciaXmasParty”, una
grande festa per grandi e bambini organizzata dal
Rione Casaccia che per l’intera giornata di domenica
15 dicembre, regalerà divertimento e intrattenimento.
Ricco il programma di iniziative, dalla mattina fino al
tardo pomeriggio. Subito dopo la Santa Messa della
Terza Domenica d’Avvento, celebrata alle ore 09:30,
dalle ore 11:00 spazio alla tradizionale “Gara del
Tozzetto Ceretano”, accompagnata da un piacevole aperitivo. A
seguire, pranzo di Natale, organizzato in un ambiente confortevo-
le e riscaldato. Nel pomeriggio, dalle ore 14:00, è tempo di musi-

ca con il DjSet della giovane e talentuosa DjAmelì, che accompa-
gnerà l’arrivo di Babbo Natale e allieterà la tradizionale tombola-
ta natalizia. L’invito ai cittadini a partecipare alla Festa, giunge da

Federica Battafarano, Vicesindaco e Assessore alle
Politiche Culturali del Comune di Cerveteri, che dichia-
ra: “Le feste e le attività dei Rioni rappresentano una parte
importante all’interno del programma degli eventi natalizi di
Cerveteri. Sono occasione di unione, di divertimento e simbolo
di una tradizione che prosegue. Anche quest’anno, nella con-
sueta location di Piazza Gramsci, i componenti del Rione
Casaccia hanno organizzato una grandissima festa natalizia e
ricca di appuntamenti, che faranno felici i bambini ma anche
gli adulti. A tutti i Rionali, i miei complimenti per il lavoro che
sempre svolgono e per l’organizzazione della festa e a tutti i cit-
tadini, l’invito a partecipare e a trascorrere una bella giornata

insieme”. Per informazioni relativamente la Festa e per prenotarsi
per il pranzo natalizio rionale, contattare i numeri 3475879620 e
3403099638

Appuntamento con il Rione per il 15 dicembre: in programma DjSet e l’arrivo di Babbo Natale

“CasacciaXmasParty”, domenica di grande festa in Piazza Gramsci

Si è conclusa con i bambini e le
bambine della Scuola delle
Due Casette l’edizione 2024
della Festa dell’Albero, orga-
nizzata dall’Assessorato alla
Sostenibilità Ambientale del
Comune di Cerveteri all’inter-
no di tutti i plessi scolastici del
territorio comunale. In questi
giorni, il Sindaco Elena
Gubetti, insieme alla
Vicesindaca e Assessore alla
Pubblica Istruzione Federica
Battafarano e all’Assessore
Francesca Appetiti, con il sup-
porto del personale della
Multiservizi Caerite, hanno
fatto visita alle scuole di
Cerveteri, per mettere a dimo-
ra insieme ai bambini, che già
in classe avevano svolto insie-
me alle loro docenti approfon-
dimenti sull’ambiente e sulla
natura, nuove alberature che
andranno ad impreziosire
ulteriormente il patrimonio
arboreo già presente all’inter-
no delle loro scuole. Un
appuntamento estremamente
sentito dall’Amministrazione

comunale di Cerveteri e che
conduce da diversi anni, sin
dai tempi in cui l’attuale
Sindaco Elena Gubetti ricopri-
va il ruolo prima di Delegata al
Decoro Urbano e successiva-
mente di Assessore
all’Ambiente. “La Festa degli
Alberi è oramai una consuetu-
dine all’interno delle nostre
scuole, una tradizione che di
anno in anno vede i nostri pic-
coli studenti sempre più parte-
cipi - ha dichiarato l’Assessore
alla Sostenibilità Ambientale
Francesca Appetiti - un’inizia-
tiva che non si limita alla sola

giornata in cui vengono effet-
tuate le piantumazioni, ma che
abbraccia un periodo più
lungo e ricco di iniziative.
Infatti, quando ci rechiamo
nelle scuole per incontrare le
varie classi, abbiamo di fronte
a noi bambini sempre estrema-
mente preparati e sensibili
sulle tematiche di sostenibilità
ambientale e rispetto della
natura, merito soprattutto del
lavoro svolto in classe con le
Docenti e anche delle loro
famiglie, che già nella quoti-
dianità insegnano loro il
rispetto e l’importanza del-

l’ambiente, partendo dalle
semplici regole di educazione
civica fino a quelle legate al
corretto conferimento e giusta
differenziazione dei rifiuti”.
“Ogni scuola, ogni classe, ogni
bambino che abbiamo incon-
trato in questi giorni ci ha dato
un’emozione nuova e diversa -
ha aggiunto l’Assessore -
ognuno di loro aveva prepara-
to dei disegni, degli elaborati,
aveva imparato delle poesie o
delle canzoni da dedicare agli
alberi e alla natura. Allo stesso
tempo, si sono dimostrati sem-
pre molto preparati e consape-

voli di quanto sia importante il
rispetto per ciò che ci circonda.
A tutti loro e alle loro Maestre
e Maestri, il mio ringraziamen-
to per il bellissimo lavoro fatto.
Allo stesso tempo, rivolgo un
sentito ringraziamento alla
Vivenda, azienda appaltatrice
del servizio di refezione scola-
stica, che ha acquistato le albe-
rature messe a dimora in que-
ste settimane”. Commenta la
conclusione della Festa
dell’Albero anche il Sindaco di
Cerveteri Elena Gubetti, che
dichiara: “Quello della Festa
dell’Albero è una manifesta-

zione che si rinnova da tantis-
simi anni ed al quale come
Amministrazione siamo forte-
mente legati. Crediamo infatti
che i valori di tutela e rispetto
ambientale debba partire pro-
prio quando si è piccoli, pro-
prio come lo sono i bambini e
le bambine che ci hanno accol-
to a scuola in queste settimane.
L’appuntamento con le scuole,
è già fissato per il prossimo
anno: torneremo per piantu-
mare nuove alberature e per
vedere quanto quelle messe a
dimora quest’anno siano cre-
sciute e diventate rigogliose”.
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Alla dodicesima edizione della Festa
dell’Olio a Cerveteri, nonostante la piog-
gia, non sono mancati i visitatori.
Protagonista principale l’Olio Nuovo,
accompagnato dai prodotti tipici locali
ma anche e soprattutto dal pane del
Grande Impero, azienda main sponsor
della squadra di calcio locale del Borgo
San Martino. Un abbinamento che ha
ricevuto molti consensi, come ha sottoli-
neato la responsabile della comunicazio-
ne dell’evento, che si è tenuto in Piazza
Santa Maria. “Nonostante il tempo incle-

mente, abbiamo avuto una buona
affluenza di pubblico, che ha potuto
degustare l’olio dei produttori locali, che
insieme stanno facendo rete per elevare
la qualità del prodotto - ha riferito la
Mariani - Ne siamo felici, vogliamo con-
tinuare a lavorare in questa direzione
per migliorarci anno dopo anno. In pri-
mis, l’assessore alle politiche agricole,
Riccardo Ferri, è uno degli artifici di una
manifestazione che intende valorizzare
un prodotto che negli ultimi anni è cre-
sciuto sia in qualità sia in quantità”.

L’evento ha raccolto tanti visitatori nonostante le cattive condizione del tempo
Il pane del Grande Impero protagonista
alla Festa dell’Olio Nuovo di Cerveteri

“Gentile Direttore, leggo su datati
articoli di stampa “Aggiornamento
delle line guida per la riapertura
delle attività economiche, produtti-
ve e ricreative: si potrà di nuovo
giocare a carte nei centri anziani.
Segnali di normalità dopo la fase
acuta del lockdown dovuto al
Covid”. Nel locale Centro anziani di Cerenova il gioco delle
carte è consentito solo due pomeriggi a settimana. Un pieno
ritorno alla normalità lo potremo mai avere? Altri virus sono
presenti nel comprensorio?”

Gaetano Minasi

Cerenova, giocare a carte al
Centro Anziani è consentito
solo due volte alla settimana



In occasione della Giornata
Mondiale del Volontariato,
l’Istituto Comprensivo
Ladispoli 1 ha organizzato
un evento che ha coinvolto

circa 150 studenti delle classi
quarte e quinte della scuola
primaria, offrendo loro l’op-
portunità di incontrare
diverse realtà di volontariato

attive sul territorio. Durante
l’incontro, i rappresentanti
delle associazioni hanno
condiviso le loro esperienze
e il valore del loro impegno,

sottolineando l'importanza
del volontariato come stru-
mento per costruire una
comunità più solidale. Don

Valerio Grifoni, Parroco
della Chiesa di San Giovanni
Battista ha offerto una rifles-
sione profonda sull'impor-
tanza della solidarietà come
pilastro fondamentale della
convivenza civile.  
I rappresentanti di associa-
zioni come l’AVIS, l’AVO,
l’Associazione Animo,
l’Ordine di Malta, il NOGRA
e il LIONS Club di Bracciano
e Lions Club Distretto108L
hanno contribuito con testi-
monianze toccanti e spunti
concreti su come aiutare il
prossimo possa fare la diffe-
renza. Gli studenti, partico-
larmente attenti e partecipi,
hanno posto domande signi-
ficative, dimostrando una
sensibilità e una curiosità
che hanno reso l’incontro
ancora più speciale. 
La loro capacità di ascolto e
le loro riflessioni hanno evi-
denziato quanto sia impor-
tante parlare di temi come la
solidarietà fin dalla giovane

età. La Dirigente Scolastica,
prof.ssa Antonella
Mancaniello, ha espresso la
sua gratitudine sia agli ospiti
che agli insegnanti che
hanno voluto sensibilizzare i
ragazzi su questi argomenti
così importanti. Ha poi rivol-
to un ringraziamento specia-
le agli studenti per il loro
entusiasmo e la loro parteci-
pazione attiva, sottolineando
come l’educazione alla soli-
darietà sia un tassello fonda-
mentale per formare cittadi-
ni consapevoli e responsabi-
li. 
Questo incontro, carico di
significato, ha rappresentato
un momento di crescita per
tutti i partecipanti, riaffer-
mando l’importanza del
volontariato come cuore pul-
sante di una società giusta e
inclusiva. Un evento che ha
lasciato un segno profondo
nei ragazzi e che speriamo
possa ispirarli a diventare i
volontari di domani.

Un incontro per promuovere solidarietà e impegno civico

Giornata Mondiale del Volontariato
all’Istituto Comprensivo Ladispoli 1

Un Natale di solidarietà al
Centro Anziani di via Milano
che, grazie ai soci coordinati dal
presidente Giovanni Vincenzi,
ha raccolto oltre duemila euro
che sono stati utilizzati per
acquistare 50 pacchi con beni di
prima necessità. La distribuzio-
ne dei pacchi è stata organizza-
ta grazie alla sinergia tra l’asses-
sore Daniela Marongiu, l’asses-
sore Gabriele Fargnoli e suor
Gabriella Cuccuru, rappresen-
tante delle suore Salesiane di
via Trieste. Questa collabora-
zione ha permesso di stilare una
lista di beneficiari garantendo
che l’aiuto arrivasse a chi ne
aveva veramente bisogno. Lo
rende noto il Comune di
Ladispoli dal proprio profilo
Facebook.

Centro Anziani di via Trapani, 
lunedì tombolata inclusiva in Lis
Al Centro Anziani di via
Trapani per il terzo anno conse-
cutivo torna l’appuntamento

con la tombolata inclusiva in
Lis, la lingua dei segni.
“L’appuntamento - ha sottoli-
neato Marco Cecchini, delegato
del sindaco Grando al progetto
“Ladispoli, una città che sa
ascoltare”- è per lunedì 16
dicembre alle ore 17:30 al
Centro Anziani di via Trapani
che  è diventato un importante
punto di aggregazione per le

persone sorde del territorio.
Sempre qui, per una maggiore
inclusione tra sordi e udenti, si
è svolto  un corso di sensibiliz-
zazione sulla Lingua Italiana
dei Segni. Invitiamo, quindi,
tutti a partecipare alla tombola-
ta inclusiva in Lis per festeggia-
re insieme l’arrivo del Natale”.
“Ladispoli – ha concluso
Cecchini - prosegue nel suo per-

corso di inclusione per le perso-
ne sorde. In questi giorni, grazie
all’app E-Lisir, fornita dalla
società Evoluzione Lis S.r.l, gli
uffici comunali, le farmacie, la
biblioteca comunale e la polizia
locale saranno resi accessibili
alle persone sorde. Il servizio,
già in funzione presso l’Urp,
permette per mezzo di tablet e
in tempo reale, di aiutare la per-

sona sorda con una chiamata da
remoto in video ad un interpre-
te LIS, in modo tale da relazio-
narsi in totale autonomia. Infine
l’“App Municipium”, in colla-
borazione con “Emergenza
Sordi” associazione presieduta
da Luca Rotondi, che consente
alle persone sorde di poter con-
tattare in tempo reale la Polizia
locale in totale autonomia, per
qualsiasi emergenza”.

Dopo la cerimonia un banchetto da sogno per i 500 ospiti d’onore 
Centro Anziani di via Milano
Ecco un Natale di solidarietà
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Cordoglio
per la scomparsa
di Ruggero Tabacchini

“Con profonda tristezza
apprendo della scompar-
sa di Ruggero Tabacchini,
figura storica della
nostra città e persona
stimata da tutti. 
A nome
dell’Amministrazione
comunale e di tutta la
cittadinanza esprimo le
più sentite condoglianze
ai suoi cari, a cui ci strin-
giamo in questo momen-
to di grande dolore. Ciao
Ruggero, riposa in pace”.
A parlare il Sindaco
Alessandro Grando

in Breve



Finalisti giunti da tutta Italia
per celebrare la XIII edizione
del Premio Letterario
Nazionale “Città di
Ladispoli”, premio che con-
ferma di essere diventato un
punto di riferimento nel
panorama culturale italiano,
visti gli importanti patrocini
di Senato della Repubblica,
Camera dei Deputati,
Ministero della Cultura,
Regione Lazio e Comune di
Ladispoli ricevuti anche per
questa edizione. A presenta-
re l’evento, nella sala consi-
liare del Comune di
Ladispoli, Francesca Lazzeri
(Presidente del Premio) e la
scrittrice Mara Fux, che
hanno saputo accogliere con
leggerezza e professionalità,
gli importanti ospiti che si
sono alternati sul palco.
Tanti gli interventi durante
la cerimonia, oltre alla fami-
glia del fondatore del premio
il prof. Benito Ussia (presen-
ti la moglie, sig.ra AnnaRita
e i figli Roberto e Massimo)
sono intervenuti l’assessore
della Regione Lazio alla
Cultura, Pari Opportunità,
Politiche giovanili e della
Famiglia, Servizio civile
Renata Baldassarre, l’asses-
sore della Regione Lazio alla
Mobilità, Trasporti, Tutela
del Territorio, Ciclo dei rifiu-
ti, Demanio e Patrimonio
Fabrizio Ghera, il presidente
del Consiglio Comunale di
Ladispoli Carmelo Augello,
l’assessore alla Cultura del
Comune di Ladispoli
Margherita Frappa, l’asses-
sore alle politiche sociali
Gabriele Fargnoli, i consi-
glieri comunale Silvia
Marongiu e Marco Penge, il
delegato Fiovo Bitti. Non
sono voluti mancare l’on.
Federico Mollicone, presi-
dente della Commissione
Cultura della Camera dei
Deputati e l’aforista Federico
Palmaroli “Le migliori frasi
di Osho”, entrambi impe-
gnati in altri importanti
eventi come l’apertura del
teatro alla Scala di Milano ed
Umbria, Libri diretta magi-
stralmente dal nostro
Presidente del Comitato
d’Onore Angelo Mellone,
tanto che hanno inviato un
contributo video per salutare
scrittori ed ospiti presenti a
Ladispoli. Il premio speciale
“Lara Calisi - Coraggio di
Donna” è andato alla madri-
na della manifestazione la
giornalista, scrittrice ed opi-
nionista Turchese Baracchi,
che è stata premiata dagli
artisti Luisana Leone e
Daniele Giacomozzi, artisti
che hanno realizzato il mani-
festo pittorico della XIII edi-
zione del premio. Rinnovato

il legame con le origini
marinare della città di
Ladispoli con la conse-
gna del premio speciale
“Ambasciatore del
nostro Mare” a Paul
Mellidi, giovane illustra-
tore e visual designer, con
al suo attivo importantis-
sime collaborazioni. Gli
interventi musicali sono
stati curati da Antonio
Costantino, giovane e pro-
mettente sassofonista che
ha eseguito quattro brani. 
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La manifestazione è sempre più un punto di riferimento nel panorama culturale italiano

XIII Premio Letterario Nazionale “Città di Ladispoli”
A Turchese Baracchi, madrina della manifestazione, il premio “Lara Calisi - Coraggio di Donna”

La lista dei premiati 
divisi per categoria
in ordine di premiazione

Categoria ROMANZO
I - Daniela Iodice
II - Daniela Chiappini
III - Manuela e Camilla Forcina
Premio Speciale della Giuria 
“Romanzo BCC” - Daniele Caroleo
Premio Speciale della Giuria 
“Romanzo BCC” - Antonio Colombo
Categoria GIALLO
I - Simona Teodori
II - Emiliano Bezzon
III - Massimo Tirinelli
Premio Speciale della Giuria “Giallo Tondì” -
Alessandro Maurizi
Premio Speciale della Giuria Giallo “Tondì” -
Gian Luca Campagna
Categoria RACCONTI
I - Pierluigi Vito
II - Franco Sorba
III - Letizia Brunetti
Premio Speciale della Giuria 
“Racconti Arcadia” - Rossana Cilli
Premio Speciale della Giuria Racconti
“Arcadia” - Andrea Gualchierotti & Greta
Cerretti

Categoria LIBRO PER RAGAZZI 
I - Gianni Sereni
II - Simon La Rocca
III - Maurizio Giannini
Premio Speciale della giuria “BCC per
Ragazzi” - Laura Canestrari & Claudia
Gnocchi
Premio Speciale della Giuria “BCC Giovani”
- Emma Di Nardo
PREMI SPECIALI DELLA GIURIA
Pergamena d’Onore - Luana Bedin, Nardino
D’Alessio e Marco Di Marzio, 
Premio Speciale della Giuria “K&P Gruppo
Superall 2000” - Marialuigia Tilli
Premio Speciale della Giuria “K&P Gruppo
Superall 2000” - Bruno Russo
Premio Speciale della Giuria “Città di
Ladispoli” - Massimiliano Milesi
Premio Speciale della Giuria “Città di
Ladispoli” - Pietro Furlotti
Premio Speciale della Giuria “BCC Giovani”
- Sara Frascaroli
Premio Speciale della Giuria “Lara Calisi” -
Daniela Alibrandi 
Premio Speciale della Giuria “Benito Ussia” -
Roberto D’Ettore Piazzoli 
Premio “Ambasciatore del Nostro Mare” -
Paul Mellidi
Premio Speciale della Giuria “Lara Calisi” -
Turchese Baracchi

Venerdì 6 dicembre 2024, nella sugge-
stiva cornice dell’Aula Consiliare di
Ladispoli, si è svolta la cerimonia di
premiazione della XIII edizione del
“Premio Letterario Città di Ladispoli”,
un evento che ha visto protagonisti
diversi alunni dell’Istituto
Comprensivo Ladispoli 1, premiati per
i loro racconti originali. Il prestigioso
concorso, organizzato dall’associazio-
ne Solidarietà Sociale, ha ottenuto il
patrocinio del Comune di Ladispoli,
della Regione Lazio, del Senato della
Repubblica, della Camera dei Deputati
e del Ministero della Cultura, sottoline-
ando l’alto valore culturale e sociale

dell’iniziativa. Gli studenti premiati
hanno dimostrato grande talento e sen-
sibilità narrativa, affrontando temi di
grande attualità e profondità. Le loro
opere si sono distinte per creatività, ori-
ginalità e capacità di trasmettere emo-
zioni, confermando l’importanza della
scrittura come strumento di espressio-
ne e riflessione. La cerimonia è stata
arricchita dagli interventi di rappresen-
tanti istituzionali e culturali, che hanno
sottolineato il ruolo cruciale delle scuo-
le nella promozione della cultura e del
valore della scrittura creativa. L’evento
si è concluso con la consegna dei premi
agli studenti vincitori, accompagnati

dagli applausi del pubblico e dalle con-
gratulazioni delle autorità presenti.
Grazie all’impegno dei docenti dell’I.C.
Ladispoli 1, che hanno saputo stimola-
re nei ragazzi l’amore per la scrittura e
la capacità di esprimere le proprie idee,
questo importante riconoscimento rap-
presenta non solo un traguardo perso-
nale per gli studenti, ma anche un suc-
cesso per l’intera comunità scolastica.
L’entusiasmo e la creatività dimostrati
confermano il valore della scuola come
luogo di crescita culturale e umana,
ponendo solide basi per un futuro ricco
di soddisfazioni.  La Dirigente dell’I.C.
Ladispoli 1, Prof.ssa Antonella

Mancaniello, ha espresso grande sod-
disfazione per i risultati raggiunti dai
suoi studenti: “Questo premio rappre-
senta non solo un riconoscimento del
talento dei nostri alunni, ma anche
un’importante occasione per valorizza-
re la cultura e la creatività dei giovani.
La scrittura è un mezzo potente per
esplorare il mondo e raccontare storie
che possono ispirare e unire.”

Alunni dell’I.C. Ladispoli 1 premiati 
al “Premio Letterario Città di Ladispoli”



Nuova Piscina Comunale,
imminente la nuova copertura

Aperto il Villaggio di Natale
al Castello di Santa Severa

Controllate 250 persone e 89 veicoli, di cui 28 soggetti agli arresti domiciliari
Sicurezza e contrasto alla criminalità
Alto impatto dei Carabinieri sul litorale
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Nel fine settimana trascorso, i
Carabinieri della Compagnia
di Civitavecchia hanno attua-
to un’importante operazione
di controllo del territorio, nel-
l’ambito dei servizi “Alto
Impatto”, volto a garantire la
sicurezza e il rispetto delle
normative legate alle misure
di prevenzione e repressione
della criminalità. L’obiettivo
principale dell’attività è stato
il monitoraggio delle persone
sottoposte a misure restrittive,
in particolare quelle agli arre-
sti domiciliari, ma anche il
contrasto alla criminalità
comune, con particolare atten-
zione alla guida in stato di
ebbrezza e al possesso di
sostanze stupefacenti.
Durante il servizio, sono stati
sottoposti a controllo 250 per-
sone e 89 veicoli, di cui 28 sog-

getti agli arresti domiciliari. I
risultati dell’operazione sono
stati rilevanti, con l’arresto di
4 persone e la denuncia a
piede libero di altre 5 persone
per vari reati. I Carabinieri
hanno proceduto all’arresto di
4 persone in esecuzione di
provvedimenti giudiziari. Un
soggetto, già giudicato defini-
tivamente colpevole di truffa,
dovrà scontare una pena resi-
dua di 2 anni e 8 mesi di reclu-
sione. Un altro individuo è
stato arrestato per la violazio-
ne di una misura cautelare, in
quanto non aveva rispettato
l’obbligo di presentazione alla
polizia giudiziaria; per lui è
stato disposto l’aggravamento
della misura, con trasferimen-
to presso la Casa
Circondariale di Borgata
Aurelia. Un giovane ritenuto

responsabile di rapina è stato
associato all’Istituto Penale
Minorile di Casal di Marmo,
mentre un altro individuo, già
condannato per favoreggia-
mento dell’immigrazione ille-
gale, è stato posto nuovamen-

te agli arresti domiciliari pres-
so la propria abitazione.
Inoltre, sono stati denunciati
in stato di libertà altri 5 sog-
getti per varie violazioni: un
individuo, trovato assente dal
proprio domicilio durante un

controllo, ha visto richiesto
l’aggravamento della sua
misura cautelare; un altro, già
sottoposto a divieto di dimora
nel comune di Santa
Marinella, ha violato tale
provvedimento e per lui è
stata richiesta una misura più
severa; un soggetto è stato tro-
vato in possesso di una mazza
da baseball lunga 72 cm
durante un controllo veicolare
e denunciato per porto di
oggetti atti a offendere; due
persone sono state sorprese
alla guida con un tasso alcole-
mico superiore a 0,8 g/l, e per
loro è scattata la denuncia per
guida in stato di ebbrezza.
Inoltre, 3 giovani sono stati
segnalati alla Prefettura di
Roma poiché trovati in pos-
sesso di modiche quantità di
hashish e marijuana, per uso

personale. Infine, i Carabinieri
hanno elevato 35 sanzioni
amministrative per violazione
del codice della strada, per un
importo complessivo di 9.238
euro, e hanno ritirato 8 paten-
ti di guida per violazioni rela-
tive alla sicurezza stradale.
L’operazione ha rappresenta-
to un ulteriore passo nell’im-
pegno delle Forze dell'Ordine
per garantire la sicurezza
nella città di Civitavecchia,
con particolare attenzione al
controllo delle persone sotto-
poste a misure restrittive e al
contrasto delle principali pro-
blematiche legate alla crimi-
nalità. Il servizio “Alto
Impatto” continua a rimanere
uno degli strumenti principali
per la prevenzione dei reati e
il mantenimento dell'ordine
pubblico.

Procedono alacremente i lavo-
ri di montaggio della nuova
Piscina comunale. Operazioni
che proseguono secondo cro-
noprogramma e tempi stabili-
ti: a breve sarà conclusa l'inte-
ra copertura dell'ambito
impianto natatorio. "Entro
fine gennaio - assicura il sin-
daco Pietro Tidei - il Comune
di Santa Marinella avrà com-

pletato il primo lotto funzio-
nale per un milione e 198mila
euro derivante da un finanzia-
mento del Credito Sportivo
fin dall'anno 2016. Un'opera
che pertanto "mette a terra" un
finanziamento che rischiava
d'andar perduto per le diffi-
coltà e le problematiche
riscontrate nel progetto origi-
nario della vecchia piscina a
Prato del Mare. L'idea di
quest'Amministrazione di
costruirne una Nuova è stata
pertanto vincente ed ha fatto
sì che il mutuo concesso fosse
correttamente speso per un
impianto nuovo, moderno e
soprattutto sostenibile conti-
nua il Sindaco - A questo si
aggiunge l'ulteriore finanzia-
mento della Città
Metropolitana per 3 milioni e
200mila euro di prossimo

avvio, un finanziamento che
consentirà di vantar una vasca
omologata FIN per gare regio-
nali e nazionali così come
nuovi spogliatoi, una struttu-
ra chiave e determinante sia
per la divulgazione sportiva
della pratica natatoria e sia
per ospitare campionati e
manifestazioni di interesse
federazione".

Il Villaggio di Natale al castello
di Santa Severa è stato aperto il
7 dicembre con la visita di
Simona Renata Baldassarre,
Assessore Cultura, Pari
Opportunità, Politiche giovanili
e della Famiglia, Servizio civile,
di Luca Fegatelli, direttore
regionale, di Marco Buttarelli
presidente LAZIOcrea SpA e di
Laura Pastore, consigliere CDA.
I visitatori durante tutta la dura-
ta fino al 6 gennaio, potranno
passeggiare tra le luminarie e le
scenografie natalizie e potranno

assistere all'intrattenimento di
trampolieri, cori gospel e bande
musicali. I più piccoli saranno
accompagnati da mascotte e
potranno partecipare a labora-
tori per bambini, giochi all’aper-
to, spettacoli di magia e teatro
con le Fiabe (S)travolte in Scena.
L’organizzazione e la supervi-
sione delle attività del Villaggio
del Natale sono a cura di
LAZIOcrea, con il supporto per
gli allestimenti e la programma-
zione artistica di Innovative
food. Il progetto è promosso

dall’Assessorato alla Cultura
della Regione Lazio, in collabo-
razione con la Direzione regio-
nale Ambiente, la Riserva natu-
rale di Macchiatonda e
Monumento Naturale di Pyrgi
d’intesa con MiC, Comune di
Santa Marinella e Coopculture.
Presenti aree dedicate al ristoro
sul piazzale del Fontanile dove
gustare tante delizie enogastro-
nomiche e prodotti tipici del
Lazio per rendere ancora più
magica la calda atmosfera nata-
lizia.





Rischi spesso sottovalutati, dall’ingestione di batterie o piccole parti di giochi, lucine 
e addobbi ai rischi per gli occhi per scintille e giochi pirotecnici. I consigli degli esperti 
Attenzione agli occhi durante le feste
Consigli per un Natale a prova di bambino
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Le feste sono momenti di gioia e condivi-
sione per grandi e piccini, ma specie per
questi ultimi possono comportare rischi
spesso sottovalutati. Gli incidenti “natali-
zi” a danno dei più piccoli infatti, non
sono così rari, dall’ingestione di batterie o
piccole parti di giochi, lucine o addobbi ai
rischi per gli occhi connessi a scintille e
giochi pirotecnici. Pensate solo ai brillan-
tini degli addobbi: se finiscono negli occhi
di un bambino, possono causare infiam-
mazioni fastidiose della cornea e della
congiuntiva, con sintomi come dolore e
riduzione temporanea della vista. E cosa
dire delle stelline scintillanti? Sì, proprio
quei bastoncini che rendono speciale il
panettone a Natale o una torta di comple-
anno... Sapevate che possono essere peri-
colosi? Possono provocare lesioni oculari,
specialmente nei bambini che, incuriositi,
le tengono troppo vicine al viso, e secon-
do l’American Pyrotechnics Association,
non dovrebbero mai essere maneggiate
da bambini sotto i 5 anni e, per i più gran-
di, solo con la supervisione di un adulto.
Per non parlare dei tappi dello spumante
del brindisi... Insomma, le insidie sono
dietro l’angolo anche nel più gioioso degli
scenari casalinghi, il Natale.
“Un incidente agli occhi non va mai sotto-
valutato” - avverte Enrica Ferrazzi,
mamma professionista nell’ambito della
comunicazione e fondatrice del progetto
@occhideibimbi dedicato alla salute degli
occhi dei bambini che, con la dottoressa
Maria Antonietta Stocchino, oculista del
progetto @occhideibimbi, ha scritto la

guida “Gli occhi dei bambini. Guida alla
salute visiva dei nostri figli”; per aiutare i
genitori a saperne di più sul grande tema
della vista, dalla visita preventiva alla
gestione delle più comuni patologie o dei
piccoli incidenti domestici. - “Non spera-
te che il dolore o la perdita temporanea
della vista passino da soli: rivolgetevi
subito al pronto soccorso, preferibilmente
oculistico. Le conseguenze potrebbero
non essere immediatamente visibili, ma
manifestarsi più tardi. Ricordate che una
scintilla può raggiungere temperature tra
i 900 e i 1600 gradi, sufficienti a fondere
vetro o alluminio: un calore paragonabile
a quello di un cannello da saldatore!”. La
dottoressa Stocchino poi mette in guardia
anche sui pericoli degli spettacoli pirotec-

nici: “Dalle abrasioni della cornea, se l’og-
getto rimane sulla superficie oculare, a
ustioni chimiche e termiche che possono
danneggiare il bulbo oculare, causare
distacchi di retina o, nei casi più gravi,
perdita della vista. Non pensate che gli
occhiali da vista vi proteggano: possono
persino aumentare i rischi in caso di
danno. I fuochi d’artificio vanno sempre
lasciati ai professionisti. E se assistete a
uno spettacolo organizzato, mantenete le
distanze di sicurezza!”
E poi c’è lo spumante: “Chi non lo apre
per brindare? - aggiungono Ferrazzi e
Stocchino, raccogliendo quotidianamente
sulla community online i dubbi di molti
genitori alle prese anche con questi e altri
imprevisti - Ma attenzione a non farvi

male, perchè i tappi possono raggiungere
una velocità di 80 km/h e potrebbero cau-
sare danni oculari così gravi da richiedere
la rimozione del bulbo oculare”.
“Commissione Difesa Vista promuove da
sempre campagne di sensibilizzazione
per il benessere oculare dei bambini. -
afferma il Cavalier Vittorio Tabacchi di
Commissione Difesa Vista ETS. -
Celebrare le feste in sicurezza è fonda-
mentale, soprattutto per i più piccoli e con
l’arrivo del Natale, è importante tenere
presente che addobbi e giochi pirotecnici
possono nascondere rischi per la salute
visiva. Semplici precauzioni possono evi-
tare gravi incidenti oculari, che a volte
hanno conseguenze irreversibili. Tenere i
bambini sotto supervisione e sensibilizza-

re le famiglie sui potenziali pericoli sono
passi essenziali per un Natale sicuro e
sereno”.
Ecco dunque qualche consiglio per ridur-
re i rischi, e godersi le feste in tutta sereni-
tà: Raffreddate bene lo spumante per
limitare la pressione interna; Non agitate
la bottiglia e tenetevi a distanza dagli altri;
Ruotate il tappo con calma e rimuovetelo
lentamente senza ‘spararlo’; Non lasciate
mai la bottiglia senza la gabbietta di pro-
tezione: il tappo potrebbe saltare da solo e
causare danni; non lasciate stelline, giochi
di piccole dimensioni e “botti”, anche
apparentemente innocui, in mano ai
vostri bambini senza la supervisione di
un adulto; La prevenzione è la chiave per
festeggiare in sicurezza!

La Guida per tutti
“Nel libro Gli occhi dei bambini. Guida
alla salute visiva dei nostri figli (E.
Ferrazzi, M.A. Stocchino, edizioni
Sonda), troverete una sezione ricca e det-
tagliata di consigli pratici e istruzioni di
primo soccorso, pensata per aiutare a
gestire le tante emergenze a carico degli
occhi che potrebbe presentarsi. Questo
manuale diventa un prezioso alleato per
tutti i genitori, fornendo le conoscenze
necessarie per proteggere la vista dei pro-
pri figli, con spiegazioni semplici e sugge-
rimenti efficaci per affrontare le situazioni
più comuni e prevenire potenziali proble-
mi. Non perdete l’opportunità di avere
nella vostra libreria un prezioso aiuto
sempre a portata di mano!

Natale, Ail lancia la campagna ‘Segui la Stella’
Il claim dello spot elaborato è semplice e potente allo stesso tempo: 
Una Stella di Natale AIL aiuta migliaia di persone a guardare lontano
AIL - Associazione Italiana
contro Leucemie, Linfomi e
Mieloma dopo 18 anni rinno-
va la storica campagna dedica-
ta alle Stelle di Natale, con
l’obiettivo di unire ciò che è
divenuto il simbolo
dell’Associazione, il racconto
delle storie dei pazienti e l’im-
pegno sociale di AIL.
L’iniziativa Stelle di Natale
AIL, in programma 6, 7 e 8
dicembre in 4800 piazze italia-
ne, storico appuntamento con
la solidarietà promosso
dall’Associazione che da 55
anni è al fianco dei pazienti
ematologici e delle loro fami-
glie, viene realizzata da 36
anni grazie al contributo di
migliaia di volontari e all’ope-
ra delle sue 83 sezioni AIL sul
territorio nazionale. La mani-
festazione ha permesso in
tanti anni di sostenere e mette-
re in campo importanti pro-
getti di Ricerca e Assistenza e
ha contribuito a far conoscere i
rilevanti progressi e i risultati
ottenuti nel trattamento dei

tumori del sangue. AIL lancia
la nuova campagna di comu-
nicazione integrata dedicata
all’iniziativa Stelle di Natale
‘Segui la Stella’, affidata a
Lateral, Studio di
Comunicazione & Branding
guidato da Francesco Fallisi e
Federica Bello, con la direzio-
ne creativa di Francesco Fallisi
e Simona Angioni. Per la cam-
pagna è stato prediletto un
approccio intimo e delicato,
affinché fosse un’esperienza
personale a trasmettere il
significato profondo che rap-
presenta la scelta della Stella
di Natale AIL. Protagonista
dello spot è una bambina con
un obiettivo molto preciso:
regalare speranza al paziente
incorniciato dalla finestra di
fronte alla sua. Da sola, con
passo svelto e deciso, attraver-
sa le stradine della sua città
come se fosse una grande
avventura. Ha le sue monetine
e il suo sogno da realizzare. E
lo porta a termine, scegliendo
la Stella di Natale più grande

che può, e permettendo a quel
ragazzo di guardare lontano.
Una bambina da seguire e,
soprattutto, come recita la
voce fuori campo, “Una Stella
da seguire” per arrivare final-
mente ad un futuro libero dai
tumori del sangue. Il claim
dello spot è semplice e potente
allo stesso tempo: Una Stella

di Natale AIL aiuta migliaia di
persone a guardare lontano.
“Questo concetto riflette il
nostro impegno nell’offrire
una prospettiva di fiducia e
speranza a chi affronta un per-
corso di cura difficile- affer-
mano Rita Smoljko e Daniele
Scarpaleggia, rispettivamente
Responsabile Comunicazione

AIL e Coordinatore del
Progetto- aiutando i pazienti e
le loro famiglie a guardare
oltre le sfide e la sofferenza del
presente”. AIL da 55 anni
mette al primo posto il pazien-
te con tumore del sangue e il
sostegno alla Ricerca
Scientifica. I risultati negli
studi scientifici e le terapie

innovative sempre più efficaci
e mirate, hanno determinato
grandi miglioramenti nella
diagnosi e nella cura dei
pazienti ematologici, adulti e
bambini. È necessario prose-
guire intensamente su questa
strada e investire con continui-
tà sempre più risorse nella
Ricerca per raggiungere ulte-
riori traguardi e rendere que-
ste malattie sempre più guari-
bili. L’Ematologia italiana
attraverso i Centri di Terapia e
grazie all’opera quotidiana
delle 83 sezioni provinciali
AIL e delle sue migliaia di
volontari, garantisce la conti-
nuità assistenziale e terapeuti-
ca. La campagna video è stata
prodotta da Sedici: 9 e porta la
firma dal regista William9.
Musica scritta e prodotta da
Matteo Buzzanca e interpreta-
ta da Beatrice Giliberti coautri-
ce del testo. La declinazione
stampa è stata realizzata dal
fotografo Carlo Furgeri
Gilbert. Per saperne di più:
ail.it.



Il concerto farà parte del “Say Hello To The Hits” che nel 2025 toccherà le principali città europee

Lionel Richie a Perugia per “Umbria Jazz”
con il suo nuovo tour a luglio prossimo
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La superstar internazionale ame-
ricana Lionel Richie ha annuncia-
to in questi giorni un concerto in
Italia, più precisamente a
Perugia, nell’ambito di “Umbria
Jazz” la sera di domenica 20
luglio. Lo show fa parte del tour
“Say Hello To The Hits”, durante
il quale il pluripremiato musici-
sta dell’Alabama offrirà una serie
di esibizioni elettrizzanti nel
Regno Unito e in Europa nel
2025, toccando 17 paesi, 29 città e
un totale di 32 spettacoli. Il tour
“Say Hello To The Hits” partirà
dalla “SSE Arena” di Belfast il 31
maggio, per poi proseguire in
Irlanda, Scozia, Inghilterra,
Belgio, Paesi Bassi, Germania,
Francia, Danimarca, Polonia,
Repubblica Ceca, Svizzera,
Austria, Ungheria, Spagna, Italia
e Portogallo. La tournée si con-
cluderà con un gran finale al
“Wizink Center” di Madrid il 2
agosto. Il tour presenterà una
nuova produzione mai vista
prima sia nel Regno Unito che nel
resto dell’Europa. Il cantante e

compositore ex frontman dei
Commodores nel presentare que-
sto tour ha commentato: “Sono
così entusiasta di tornare in tour
l’anno prossimo, visitare città
meravigliose e rivedere i miei
fan. Devo essere onesto: provo
una sensazione speciale quando
scendo dall’aereo. La prima cosa
che sento è: ‘Bentornato a casa e
questo mi fa sentire parte della
comunità. Poi succede che tutti
iniziano a raccontarmi una storia
legata a una delle canzoni...
ognuno ha una storia, e così mi

sento davvero parte della fami-
glia, della comunità. Ed è la sen-
sazione più bella del mondo...”.
Lionel Richie, oggi 75enne, dal
1968 anno del suo esordio, ha
vinto 4 “Grammy Awards”, 1
“Oscar” e 1 “Golden Globe”,
oltre ad essere il primo artista al
mondo a ricevere un premio
album di diamanti “RIAA”, ha
venduto in carriera oltre 125
milioni di dischi in tutto il
mondo. Considerato una delle
figure più celebrate nella storia
della musica, la sua carriera illu-

stre si estende per oltre quattro
decenni, regalandoci inni indi-
menticabili come “Hello”, “All
Night Long”, “Say You Say Me”,
“We Are The World” (scritta con
Michael Jackson) e “Easy” e deci-
ne di altri. Riconosciuto per la sua
straordinaria capacità di intratte-
nere e connettersi con il pubblico
di tutte le generazioni, le esibizio-
ni di Richie sono una vera lezione
di nostalgia ed energia. La sua
esibizione da headliner sul
“Pyramid Stage” di Glastonbury
nel 2015 ha attirato il pubblico

più numeroso di quell’edizione,
consolidando il suo posto come
leggendario performer dal vivo.
Questo “Say Hello To The Hits”
si preannuncia un omaggio
magico all’eredità duratura di
Richie come uno dei più grandi
cantautori ed entertainer della
storia della musica, una vera
icona culturale. E’ stato insignito
di numerosi riconoscimenti, tra
cui “MusicCares Person of the
Year” nel 2016 e il “Kennedy
Center Honors” nel 2017. Nel
marzo 2018, Richie ha consolida-
to la sua iconica eredità lasciando
l’impronta delle sue mani e dei
suoi piedi presso il celebre “TCL
Chinese Theatre” di Hollywood,
mentre nel 2022, è stato inserito
nella “Rock & Roll Hall of Fame”.
Nel settembre 2023, Richie ha
concluso la prima parte del suo
acclamato e sold-out tour “Sing a
Song All Night Long” in 20 città,
che ha visto la partecipazione
speciale di una delle band più
vendute di tutti i tempi, gli Earth,
Wind & Fire. Il tour è proseguito

quest’anno con altre 13 date negli
Stati Uniti. Sempre quest’anno ha
continuato la sua storica residen-
cy al “Wynn Encore Theater” di
Las Vegas con lo spettacolo
“Lionel Richie: King of Hearts.”
Inoltre da sette stagioni, l’artista
americano, che da solista ha pub-
blicato 11 album ultimo dei quali
uscito nel 2012 intitolato
“Tuskegee” (nome della sua città
di nascita) è giudice del program-
ma “American Idol” su ABC,
recentemente rinnovato per
un’ottava stagione. Più recente-
mente, Richie ha debuttato e co-
prodotto il documentario “The
Greatest Night in Pop”, presenta-
to in anteprima al Sundance Film
Festival 2024, ricevendo il plauso
della critica. Documentario che
ha debuttato al primo posto nella
classifica dei film in lingua ingle-
se su Netflix nella sua prima set-
timana di uscita, con 11,9 milioni
di visualizzazioni, ed è stato
recentemente nominato per tre
“Primetime Emmys”.

D.A.

Per celebrare il 15esimo anniversa-
rio della nascita della compagnia
internazionale Mandala Dance
Company, ATCL, Circuito
Multidisciplinare sostenuto dal
MIC e dalla Regione Lazio, dedica
allo Spazio Rossellini di Roma una
retrospettiva di tre giorni; nel Polo
Culturale Multidisciplinare della
Regione Lazio verranno presenta-
te cinque, tra le più importanti
produzioni firmate dalla coreogra-
fa e regista Paola Sorressa ed
anche quattro lavori dei/lle coreo-
grafi/e under 35 associati. Con un
costante lavoro di rinnovamento
dei linguaggi e delle estetiche della
danza contemporanea, in quindici
anni di attività, la compagnia
internazionale Mandala Dance
Company, si è accreditata come
una delle eccellenze del panorama
coreutico nazionale, abbracciando

il linguaggio di Paola Sorressa,
danzatrice e coreografa, con una
personale poetica e una ricerca in
continua evoluzione, basate su un
lavoro di destrutturazione corpo-
rea unito al floor work, flying low,
contact e improvvisazione; un’in-
cessante produzione artistica che
ha portato la compagnia a calcare
le scene di numerosi teatri italiani,
a prendere parte a importanti
festival e rassegne nazionali ed
internazionali, oltre a essere impe-
gnata in diverse tournée all’estero
(USA, Algeria, Thailandia,
Tunisia, Messico, Polonia, Spagna)
grazie anche alla collaborazione
con diversi Istituti Italiani di
Cultura. Dal 13 al 15 dicembre
presso lo Spazio Rossellini di
Roma, ATCL dedicherà a
Mandala Dance Company una
personale, in cui si alterneranno

sul palco il 13 e 14 dicembre alcuni
degli ultimi lavori firmati dalla
coreografa e regista Paola Sorressa
e il 15 dicembre le produzioni dei
coreografi/e under 35 associati,
vincitori delle tre edizioni di
NVED_Nuovi Vettori Evolutivi
Danza (2022-2024) e una produ-
zione al debutto assoluto, creata
da Mandala Dance Company per
l’occasione.Questa la dichiarazio-
ne della Direttrice Artistica di
ATCL, Isabella Di Cola: «È per noi
un onore celebrare il 15° anniver-
sario della Mandala Dance
Company, ospitando una retro-
spettiva che esalta l’eccellenza arti-
stica e la capacità innovativa della
compagnia. Questo evento rap-
presenta un’occasione unica per
immergersi nel linguaggio coreo-
grafico contemporaneo di Paola
Sorressa e per scoprire le visioni di

giovani talenti emergenti.
Attraverso questa collaborazione,
ATCL vuole contribuire a valoriz-
zare una compagnia che da anni
agisce per promuovere la cultura
coreutica nel territorio regionale».
La retrospettiva si apre, il 13
dicembre alle ore 21, con la pre-
sentazione dello spettacolo RITI
DI PASSAGGIO, dedicato a
Lucien Bruchon, che si ispira alla
sacralità di tutti quei momenti che
segnano il passaggio alle diverse
fasi esistenziali o scandiscono
l’evoluzione stessa dell’individuo
in questa Vita terrena fino al pas-
saggio a nuove dimensioni. Una
sacra autorizzazione che permette
di rovesciare l’esperienza indivi-
duale in quella collettiva e che
accompagna ad una nuova condi-
zione di equilibrio e quindi di rina-
scita. Si continua il giorno seguen-
te con TRILOGIA 15TH ANNI-

VERSARY, in cui verranno pre-
sentate tre delle ultime produzioni
firmate da Paola Sorressa:
Insieme, Balancier, Essence (estrat-
to). Un percorso di visione che
accompagna il pubblico a scoprire
le differenti tensioni artistiche e
politiche che convivono nei lavori
della coreografa romana (Premio
Anfiteatro d’Oro per l’Arte della
Danza, Premio Internazionale per
la Danza Willy Dal Canto 2018,
Premio NAPOLI DANZA per la
coreografia). Indagini antropologi-
che a partire dalla relazione dei
corpi di uomini e donne uniti nel
vincolo dell’amore come in
Insieme; o visioni creative che si
innervano in Balancier, nello stu-
dio degli equilibri statici o dinami-
ci e delle oscillazioni dei corpi e
degli oggetti, con la presenza per
la prima volta in scena dell’opera
d’arte realizzata dallo scultore
Fiorenzo Zaffina; ma anche rifles-
sioni politiche, nell’era del virtuale
e delle guerre, delle pandemie e
dell’emergenza climatica, del con-
sumismo e del capitalismo presen-
ti in Essence, produzione che
affronta la delicata questione di
cosa nonostante le apparenti
diversità ci lega indissolubilmente
gli uni agli altri a brevi e lunghe
distanze temporali e territoriali.

La retrospettiva dedicata a
Mandala Dance Company termi-
na il 15 dicembre con la SERATA
COREOGRAFI NVED, con la pre-
sentazione delle produzioni dei
coreografi/e vincitori del progetto
NVED_Nuovi Vettori Evolutivi
Danza: Angelo Egarese con 5_PM,
Elena Copelli con Morphing,
Gianluca Possidente con Una
favola antica e Lucas Delfino con
Erosione. Quattro creazioni origi-
nali, aventi come oggetto uno o
più aspetti tematiche legate alla
transizioni umane, ecologiche,
vibrazionali in linea con gli obietti-
vi e i 5 principi fondamentali
dell’Agenda 2030 (le 5 P in inglese:
people, planet, prosperity, peace,
partnership), prodotti nell’ambito
di NVED, progetto a sostegno
della crescita di nuovi talenti
coreografici a cura di Mandala
Dance Company, che dal 2022 al
2024, ha permesso ai coreografi
prodotti e associati di accedere a
un’importante opportunità di
sostegno produttivo. Al termine
delle quattro performance, segue
Layers, la creazione originale di
Paola Sorressa per MATRIX PRO
2024, il dance training program di
Mandala Dance Company, che
esplora il concetto di stratificazio-
ni, unicità e connessioni umane.

15 anni di Mandala Dance Company
Tre giorni di spettacoli allo Spazio Rossellini 
di Roma dedicati alla compagnia di danza 
fondata da Paola Sorressa: 13-14-15 
dicembre 2024 - ATCL Lazio

di Marco Di Marzio

Il Natale 2024 si avvicina sem-
pre più e innumerevoli sono
gli eventi organizzati per salu-
tarne l’arrivo. Di particolare
importanza l’evento che si
svolgerà il prossimo 15 dicem-
bre presso il Centro Congressi
dell’Università Cattolica del
Sacro Cuore di Roma, in Largo
Francesco Vito 1. A partire
dalle ore 19:00, infatti, un con-
certo musicale organizzato

d a l l ’ A s s o c i a z i o n e
A.PRO.T.I.ON. – R. Fasanari
per il PROgresso della Terapia
Intensiva Oncoematologica.
Presenta Margherita
Schirmacher e ad esibirsi sono:

Giulia Pizzuto; Clive Riche;
Lucio Perotti; Vittorio
Infermo; Alessandro Abete. A
loro inoltre due gruppi impor-
tanti, il “Il Coro che non c’è” e
il “Coro Cantering”, diretti da

Dodo Versino. Ingresso solo
su prenotazione, tramite email
a l l ’ i n d i r i z z o
aprotiononlus@gmail.com
oppure attraverso il sito web
digitando www.aprotion.it.

Biglietto 20 euro, l’intero rica-
vato sarà destinato al sostegno
dei pazienti dell’Ematologia
del Policlinico Universitario
Agostino Gemelli IRCCS.

Domenica concerto musicale all’Auditorium 
Centro Congressi dell’Università Cattolica di Roma

Natale di solidarietà con A.PRO.T.I.ON.
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E’ in distribuzione per le edi-
zioni Amazon, “Figlio di
N.N.” (pag.222, € 12.00 in
edizione eBook € 4,50), un
libro scritto a quattro mani
dai fratelli Roberto e Romolo
Paradiso, scrittori entrambi,
che dopo le digressioni lette-
rarie su temi riguardanti
l’astronautica il primo, la nar-
rativa e il giornalismo il
secondo, ricostruiscono,
attraverso “la storia affasci-
nante e intrigata del proprio
nonno”, le vicende storiche e
umane da lui vissute che
hanno caratterizzato l’Italia
del Novecento: la prima e
seconda guerra, la Sicilia nel
XX secolo vissuti e visti da un
uomo che avventurosamente
costruì il suo destino.
Le narrazioni che il protago-
nista stesso faceva ai suoi
nipoti nei pomeriggi estivi,
seduti intorno a lui all’ombra
di un grande fico, nella casa
di Mondello, sono riportate
dai due autori per raccontare
una vita individuale che non
rimane isolata ma si intreccia
alla Storia del nostro Paese: la
“crescita” del “Figlio di

N.N.”si snoda in parallelo a
quella culturale, sociale e del
progresso dell’Italia.
Non si tratta di una biografia
tradizionale ma la trasposi-
zione di un diario di ricordi
rimasti impressi nella memo-
ria in modo più o meno preci-
so a seconda delle emozioni a
suo tempo sollecitate dal sus-
seguirsi degli eventi “raccon-
tati”.
Scritto con semplicità e dovi-
zia di particolari, “Figlio di
N.N.” incuriosisce e tiene
vigile il lettore attratto dal
susseguirsi di eventi coinvol-
genti e da vicende che contri-
buiscono ad arricchire le
conoscenze di un periodo
storico a noi ancora vicino.  
E’ la storia di Romolo Rosario
Paradiso che al ricevimento

della “cartolina precetto con
la quale viene arruolato nel-
l’esercito”, scopre di “essere
un altro, di avere una diversa
identità, di essere un  “figlio
di N. N. che ha sempre cre-

duto d’essere Rosario
Vassallo, di avere come geni-
tori persone che invece erano
solo affidatari di un bimbo
trovato dalle suore di un con-
vento di Palermo nella ruota
degli esposti in una fredda
notte dell’ultimo giorno del
1897, coperto da un vestitino
di ottima fattura, con al collo
una collanina d’oro sulla
quale in un lato c’era l’imma-
gine della Madonna del
Rosario e dall’altra la conso-
nate ‘R’ che, come indicava
una lettera lasciata accanto al
suo corpicino, indicava il
nome che il bambino avrebbe
dovuto assumere: Romolo,
accanto al quale le suore
aggiunsero Rosario e per
cognome decisero di chia-
marlo Paradiso”. 

Il racconto cerca di dare
risposte agli stati d’animo
che sconvolgono la vita di
una persona che improvvisa-
mente perde tutte le sue cer-
tezze: cosa succede nell’ani-
mo di un ragazzo nel
momento in cui, alla parten-
za per la prima guerra mon-
diale, scopre di essere un tro-
vatello? Quali domande
invadono la sua mente? Con
quale spirito si avvia ad
affrontare l’incognita terribile
della guerra? Quali saranno
le risposte che riuscirà a
darsi? E dove ritroverà, se la
ritroverà, la forza di andare
avanti per cercare di realizza-
re il suo destino?
Romolo Rosario Paradiso
supererà tutte le prove alle
quali la vita lo sottopone gra-
zie alla consapevolezza di
cosa vuol dire “vivere” e ono-
rare gli obblighi che ne deri-
vano acquisita in “trincea”,
dove, nonostante gli orrori e
le sofferenze, non solo impa-
ra a leggere e scrivere , ma
comprende, grazie ai suoi
compagni italiani che parla-
no lingue per lui incompren-

sibili, diverse dal suo sicilia-
no (milanese, torinese, roma-
no, napoletano, friulano, …),
quali sono i “valori” veri
della vita: condivisione,
rispetto dell’altro e del bene
comune, amicizia, valori che
segneranno indelebilmente la
sua vita.
Il suo cammino di uomo
“normale”, attento a trasferi-
re nelle azioni quotidiane il
senso più profondo dei suoi
“valori”, si compirà non
senza colpi di scena, tra emo-
zionanti, imprevedibili e illu-
minanti avvenimenti, tra
gioie e dolori intensi, vissuti
con nitore, partecipazione e
tenacia, nell’intento costante
di edificare il suo tempo, così
da realizzare, come un novel-
lo Ulisse, quel destino che
sarà la meta a cui tendere ri-
nascendo ogni giorno, l’Itaca
che sentiva nel cuore: la fami-
glia.
Sullo sfondo, una Sicilia bel-
lissima ma dannata, capace
di meravigliare e stupire oltre
ogni limite, nel bene e nel
male. 

Vittorio Esposito

Esce per le edizioni Amazon 
l’ultimo libro di Roberto e Romolo Paradiso

“Figlio di N. N.”

Dal 13 dicembre ogni venerdì alle ore 19.35 (in replica il sabato alle ore 8.30)
Meteo e tutela dell’ambiente: tornano
su Rai Gulp “Green meteo” e “Meteo spazio”
Si torna a parlare su Rai Gulp e
RaiPlay di sostenibilità e tutela
dell’ambiente, accanto alle previ-
sioni meteo del weekend e al
tempo che fa oltre l’atmosfera ter-
restre. Tornano “Green Meteo e
“Meteo Spazio”, i meteo per
ragazzi, prodotti dalla direzione
Rai Kids, che raccontano anche lo
stato di salute del pianeta e del
sistema solare. Ogni venerdì, a
partire dal 13 dicembre, alle 19.35
(e in replica il sabato alle 8.30),
Riccardo Cresci sarà per il quinto
anno consecutivo al timone di
“Green Meteo”, pronto a raccon-
tare in modo semplice e intuitivo
il clima del weekend parlando
inoltre di sostenibilità ambientale.
Si tratta del primo e unico pro-
gramma italiano dedicato alle
previsioni del tempo e alla soste-

nibilità. Pensato per educare
ragazzi e ragazze sulle tematiche
ambientali, combina le previsioni
meteo del fine settimana con con-
tenuti informativi sull’ecososteni-
bilità. In uno studio virtuale del
Centro di Produzione Rai “Piero
Angela” di Torino, Riccardo
Cresci cammina su una cartina
dell’Italia per fornire le previsioni
del tempo con il supporto dei dati
provenienti dal Servizio Meteo
dell’Aeronautica Militare.
Giovani ricercatori, meteorologi,
divulgatori scientifici e specialisti
si collegano in trasmissione per
parlare dei “17 Obiettivi di
Sviluppo Sostenibile”
dell’Agenda 2030 delle Nazioni
Unite. Green Meteo vuole stimo-
lare nei ragazzi la curiosità e la
consapevolezza ambientale, ren-

dendoli protagonisti del cambia-
mento verso un pianeta più sano
e giusto per tutti, suggerendo
temi importanti come il risparmio
energetico, la riduzione dei rifiuti
e la salvaguardia della biodiversi-

tà. Martedì 17 dicembre, alle 19.35
sempre su Rai Gulp, torna anche
“Meteo Spazio”, il programma
televisivo che spiega ai ragazzi
che tempo fa nel sistema solare.
In questa nuova edizione

Riccardo Cresci, in qualità di
comandante dell’astronave Star
Gulp, continuerà la sua avventu-
rosa esplorazione dello spazio.
L’appuntamento sarà sempre il
martedì. Quest’anno, la “Base
Interstellare” assegnerà alla Star
Gulp l’avvincente missione di
esplorare pianeti, stelle, lune e
asteroidi alla ricerca di un corpo
celeste che ci possa ospitare.
Tutte le trenta puntate previste
per questa nuova edizione del
programma, saranno registrate
nello studio virtuale del Centro
di Produzione di Torino con Il
prezioso supporto scientifico
dell’Istituto Nazionale di
Astrofisica INAF e l’insostituibile
collaborazione della giovane
divulgatrice scientifica, Linda
Raimondo. L’aggiornamento

costante dell’analisi dell’attività
solare e le conseguenti previsioni
meteo sul clima terrestre e sugli
altri pianeti del nostro sistema
solare, realizzato grazie al contri-
buto dell’Osservatorio
Astrofisico di Catania dell’INAF,
saranno inseriti nella fase finale
del racconto perché funzionali al
completamento di ogni missione. 
Grazie a tutti questi elementi, i
telespettator di Meteo Spazio
saranno immersi in un racconto
in cui fantasia e avventura saran-
no al servizio della divulgazione
scientifica. In ogni puntata di
“Green Meteo” e “Meteo Spazio”
si potrà interagire tramite social
via Facebook @RaiGulp e
Instagram @rai_gulp. Tutte le
puntate possono essere viste
anche su RaiPlay. 

Il 20 dicembre il concerto inclusivo by Assipromos

Natale è solidarietà
È tutto pronto per dare il via ad un
evento speciale che celebra la soli-
darietà e l’inclusione. Assipromos
sostiene il progetto ”47 sfumature
di arcobaleno”. Da oltre quattro
anni va avanti questa iniziativa sul
territorio romano, a sostegno delle
persone con la sindrome di Down e
delle loro famiglie, raggiungendo
più di 100 famiglie attraverso atti-
vità che promuovono il benessere,
l’inclusione e l’autonomia.
L’evento si terrà il 20 dicembre presso I Pini
Spettinati (Via Campo Barbarico,80), a partire dalle
15:30. Nella stessa occasione sarà presentato il merca-
tino solidale, dove troverete oggetti creati dai ragaz-

zi del progetto e una selezione di ogget-
ti preziosi e utili. La particolarità di que-
sto mercatino è che il prezzo degli
oggetti sarà deciso da ciascuno di voi, in
un gesto simbolico che permette ai
ragazzi di sperimentare la gestione del
denaro in modo pratico e educativo. A
partire dalle 17:00, l’atmosfera si farà
ancora più magica con un emozionante
concerto di Natale, che saprà coinvol-
gerci ed emozionarci. Al termine, tradi-
zionale scambio di auguri di buone feste

per concludere la giornata con una degustazione di
panettoni, offerta da Assipromos. Assipromos vi
aspettacon entusiasmo per vivere insieme una gior-
nata di solidarietà e speranza. 
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La Casa di Babette - Teatro Giò - in
collaborazione con il Progetto FAMI
MSNA, gestito dalla Cooperativa
Sociale ANTEGI di Cagnano Varano,
presenta lo Spettacolo musicale
“LIFE”. Un viaggio emotivo intrapre-
so attraverso i Laboratori teatrali con-
dotti da Giovanna Lombardi, ha pro-
dotto pensieri creativi e letture di poe-
sie, i quali celebrano la musica della
Vita che non smette mai di suonare e
di rinnovarsi sotto una nuova Luce di
colori e speranza. Si parte da un brano
di Pablo Neruda interpretato da
Herdrice : “Nascere non basta! È per
rinascere che siamo nati, ogni giorno”,
per arrivare a un pensiero scritto da
Fortune: “LA VITA è SEMPLICE , non
siamo robot, ma uomini, pieni di Amore e
Felicità!” . Una luce di una sola cande-
la portata da Crescence va ad illumi-
nare tutte le tenebre del mondo. Con Il
Rispetto Ibrahim parla di Sincerità,
Coerenza e Lealtà per finire con
Abdul Wassiu che parla della intimità
tra due persone, fatta di Verità. Diane

all’aeroporto sta per
partite, col sorriso sulle
labbra e sorseggiando
un thè, verso un nuovo
viaggio, accompagnata
dalle note di E. Piaff, che
canta “No rien de rien je
ne regrette rien”, tutto
serve del passato, ma se
ne fotte per iniziare, da
questo momento in poi,
una nuova vita.
Giovanna ci indica la
strada, dirà “Quando è
buio cerca le stelle, sii pre-
sente, bevi del the’“ e Angelica con
Virginia Wolf consiglia agli spettatori
di “Non sprecare una sola cosa nella vita

,ed è la Vita stessa!.“ Per
chiudere con il monolo-
go de ‘Il curioso caso di
Benjamin Burton’, inter-
pretato da Michele, che
lascia la speranza di tro-
vare la Forza di rico-
minciare da zero. La
scenografia sarà rappre-
sentata dalla pittura
dell‘Artista Giacomo de
Troia che offrirà allo
spettacolo un lavoro
estemporaneo; protago-
nista della scena insie-

me agli attori , ci riscalderà con i suoi
colori, regalando atmosfere creative
con i pannelli rappresentanti ‘Il Teatro

della Vita’. Parte integrante dello
show saranno le Immagini evocative
di Mauro Malaguti e le Colonne sono-
re incastrate nel Disegno luci di
Luciano Lamonaca. Ringrazio Laura
delli Muti Social Media Manager,
Costantino Pacififico per il lavoro gra-
fico e tutta l’ Amministrazione comu-
nale di Cagnano che ci ospita il giorno
17 Dicembre alle ore 20 nell‘ Ex
Convento S. Francesco in Piazza
Giannone, Cagnano Varano. Un gra-
zie particolare alla Cooperativa
Sociale ANTEGI di Cagnano Varano
coordinata da Antonio Ruotolo e l‘
equipe multidisciplinare diretta da
Michela Di Perna e Luigi De Lellis. La
partecipazione sarà libera, chi vorrà
donerà una offerta e il ricavato della
serata sarà devoluto all‘ Associazione
“I Bambini di Antonio”. L’
Associazione sotto la guida di Anna
Tamburrano e Piero Gallo, svolge un
grande lavoro umanitario indirizzato
ai bambini in Uganda . Vi aspettiamo
numerosi! 

Parte il viaggio emotivo con i Laboratori
teatrali di Giovanna Lombardi

La Casa di Babette è “Life”

Con un parterre di ospiti che
va da Margherita Vicario ad
Adelmo Togliani, passando
per Sydney Sibilia, Matteo
Rovere, Elia Nuzzolo,
Ludovica Barbarito, e Maria
Chiara Arrighini e Alessandro
Galluzzi, il 14 dicembre alle 21,
il Teatro Palladium si prepara
a ospitare la quarta edizione
del Premio “Movie to Music”,
evento che celebra la profonda
connessione tra cinema e musi-
ca, portando sul palcoscenico
di Garbatella registi, attori e
musicisti per una serata dedi-
cata alle migliori produzioni
cinematografiche di argomen-
to musicale. Ideato da Luca
Aversano e Giandomenico
Celata, e con la direzione arti-
stica della giornalista e critica
cinematografica Paola Casella
e la selezione di Christian Uva
e del compositore Michele
Braga, il Premio “Movie to
Music” vuole dare rilievo alle
opere che meglio rappresenta-
no la profonda relazione tra
cinema, televisione e musica,
valorizzando le produzioni
audiovisive che pongono la
musica al centro della narra-
zione. La serata di incontro e
condivisione tra appassionati
di cinema e musica sarà arric-
chita dalle esibizioni della
Roma Tre Jazz Band, diretta
dal Maestro Nicola Concettini,
che accompagnerà il pubblico
in un viaggio tra note e imma-
gini. “Ogni anno il Premio
‘Movie to Music’ diventa una
finestra sul panorama contem-
poraneo” spiega la direttrice
artistica Paola Casella, “cele-
brando i racconti e le interpre-
tazioni che mettono in risalto
l’importanza della musica nel-
l’audiovisivo. È un’occasione
per riflettere su quanto la
colonna sonora, un personag-
gio o una melodia possano
arricchire una narrazione e tra-
sformarla in un’esperienza
unica per lo spettatore”. Tra gli
ospiti attesi sul palco il regista
Sydney Sibilia e il produttore
Matteo Rovere, autori della
serie Hanno ucciso l’uomo
ragno, che ripercorre il feno-
meno musicale degli 883, icona
della musica pop italiana degli
anni ‘90. Tra ironia e nostalgia,
la serie offre uno spaccato della
cultura di un’epoca, attraverso
le note e i testi di canzoni che

hanno segnato una generazio-
ne. La serata vedrà inoltre la
presenza degli attori Elia
Nuzzolo e Ludovica Barbarito,

protagonisti della serie, che
hanno saputo restituire l’ener-
gia e l’emozione di una stagio-
ne irripetibile, portando in

scena le storie di chi ha vissuto
quel momento di grande fer-
mento musicale. Non manche-
rà Margherita Vicario, regista

di Gloria!, pellicola che esplora
il dietro le quinte del mondo
musicale attraverso gli occhi di
un gruppo di musiciste in
un’epoca in cui il talento fem-
minile veniva messo in secon-

do piano. Con uno sguardo iro-
nico e originale, l’opera mette
in luce le sfide quotidiane e la
passione che animano chi lavo-

ra nella musica, ieri come oggi.
Adelmo Togliani parlerà di
Parlami d’amore un documen-
tario che esplora la vita e la car-
riera del celebre padre Achille
Togliani, uno dei volti simbolo
della musica e del cinema ita-
liano degli anni ‘50. Un raccon-
to intimo e appassionato che
restituisce il ritratto di un arti-
sta capace di attraversare epo-
che e generazioni. Maria
Chiara Arrighini condividerà
l’esperienza di Quasi a casa, il
film di Carolina Pavone che
racconta il viaggio personale di
una giovane musicista in cerca
di una propria identità artisti-
ca.  Un’opera intima e delicata,
capace di parlare al cuore attra-
verso una narrazione sincera e
toccante. 
Ancora donne sul palco di
Movie to Music con il docu-
mentario Gabriella su
Gabriella Ferri: ne parleranno
il regista Alessandro Galluzzi e
la nipote della cantante roma-
na, Nadezhda Borzak, che can-
terà il brano “Grazie alla vita”.
Movie to Music è realizzato
con il sostegno della Direzione
Generale Cinema e
Audiovisivo del Ministero
della Cultura. L’ingresso è gra-
tuito fino a esaurimento posti.
Per maggiori informazioni con-
tattare staff.spettacolo@teatro-
palladium.it
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Il grande e piccolo schermo incontrano la musica
Movie to Music

L’attrice romana Caterina
Boccardi sarà la protagonista
di “Liza”, in scena il prossimo
16 e 17 dicembre al Teatro
Cometa Off di Roma, libera-
mente ispirato ai fratelli
KARAMAZOV di Fedor
Michajlovic Dostoevskij,
drammaturgia e regia di
Nicholas Gallo. Una produzio-
ne Angelika Film Production e
GALLILLUMINATI CON-
TEMPORARY THEATRE,
approfondimenti e aiuto regia
Alessia Setzu, assistente alla
regia Ilenia Guderzo, dram-
maturgia sonora e voce off
Nicholas Gallo. Liza non è
solo una donna, è l’immagine
della carne, del desiderio
privo di magnetismo, una
delle donne chiave del magni-
fico romanzo di Dostoevskij,

che diventa immagine con-
temporanea di una società che
ha perso il dualismo che c’era
tra il pensiero di chi pensa
veramente e l’incarnazione di

un ideale. Liza oggi è esatta-
mente come quella di un
tempo, in un contesto predo-
minato dall’abnegazione dei
diritti e dell’accettazione di

essi. È immagine decadente.
Note di regia - Lizaveta
(Caterina Boccardi), la pazza
dei Karamazov, sguardo folle
e malinconico. In una struttura
scenica alquanto fuori dagli
schemi assistiamo alla suddi-
visione anacronistica del capo-
lavoro di Dostoevskij, in
primo piano il personaggio di
Lizaveta, ‘la puzzolente’, la
prostituta di basso borgo che
tutti accoglievano nelle case o
nelle locande, una donna
usata e divorata dal male, vio-
lentata e messa incinta dal dia-
bolico Dimitrj. La drammatur-
gia sonora fa da accompagna-
mento alle fasi emozionali e
abbraccia impetuosamente
una recitazione che regala
momenti catartici e colmi di
struggente autorevolezza.

Caterina Boccardi è Liza
al Teatro Cometa Off
16-17 dicembre 2024



Per Dinamo
Pallacanestro Ladispoli
e Rim Basket Cerveteri
un girone di andata da
dimenticare in Serie D

Norris vince davanti alla due Rosse, Leclerc: 
“Fatto un mezzo miracolo, ma non è bastato e fa male”
F1, non arriva il miracolo
per Ferrari ad Abu Dhabi:
il Costruttori va alla McLaren
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Ad Abu Dhabi il duello storico tra
McLaren e Ferrari nella stagione
2024 si è concluso in favore della
scuderia inglese, la quale ha con-
quistato il titolo Costruttori dopo
un finale di stagione al cardiopal-
ma e ricco di colpi di scena. Il team
papaya si presentava alla vigilia
del GP degli Emirati Arabi Uniti
con 21 punti di vantaggio, un mar-
gine che rendeva fin da subito la
rimonta della Rossa un’impresa,
complicata da altri fattori emersi
nel corso del fine settimana di Yas
Marina, prima con la penalità di 10
posizioni in griglia di partenza per
Leclerc a causa del montaggio
della terzo pacco batterie della sta-
gione, poi con l’eliminazione del
monegasco in Q2 per un track
limit, condannando il ferrarista a
scattare in 19esima posizione. Al
via, invece, è arrivata un episodio
in favore del Cavallino Rampante,
quando Verstappen, partito quar-
to, ha colpito Oscar Piastri, facen-
do andare in testacoda il pilota
McLaren che si è ritrovato di colpo
in ultima posizione, mentre
Leclerc, con un primo giro leggen-
dario, è riuscito a portarsi in ottava
posizione in meno di una tornata,
guadagnando ben 11 posizioni dal
via. I due eventi hanno riacceso le
speranze dell’ambiente ferrarista,
ma Lando Norris, scattato dal
palo, ha gestito con freddezza la
corsa, sfruttando il vantaggio (sep-
pur minimo) della propria
McLaren e tenendo a bada Carlos
Sainz. Ferrari ha dato il massimo,
Leclerc ha completato una rimon-
ta stratosferica arrivando fino alla
terza posizione, ma il GP di Abu
Dhabi è stato vinto con grande
maestria da Norris, seguito dalle
due Rosse che, complice il decimo
posto finale di Piastri, hanno gua-
dagnato sugli avversari papaya,

ma non a sufficienza per comple-
tare la rimonta, chiudendo a -14
dalla scuderia di Woking.
McLaren celebra un titolo che
mancava da 16 anni e addirittura
26 per quanto riguarda il campio-
nato Costruttori, laureandosi cam-
pione del mondo e ottenendo il
risultato meritato per l’incredibile
lavoro svolto sulla monoposto del
2024, trasformata dal GP di Miami
in poi come la vettura più compe-
titiva della griglia. La squadra
inglese, sotto la direzione di
Andrea Stella, dovrà migliorare in
futuro nella gestione delle gare,
nella strategia e nel rendimento
dei piloti per provare a conquista-
re in campionato Piloti, ma le basi
ci sono tutte per tornare la scude-
ria temibile e vincente di un
tempo. Per Ferrari, invece, arriva
la delusione dopo un tentativo di
recupero disperato portato avanti
con la massima determinazione
possibile. Le parole di Leclerc, rila-
sciate ai microfoni di Sky Sport
Italia, riassumono perfettamente
le sensazioni dell’ambiente ferrari-
sta dopo il GP di Abu Dhabi: “La
gara è stata incredibile, ma quan-
do fai una prestazione del genere e
poi non è sufficiente, fa ancora più
male. Un campionato non si vince
o perde all’ultima gara, ci sono
tante tappe in una stagione, ben
24. Nella prima parte abbiamo
faticato, mancava la prestazione
necessaria per lottare con i miglio-
ri, mentre nella seconda metà
siamo cresciuti molto e ci siamo
avvicinati al sogno di tutti noi.
Arrivare qui con la possibilità di
vincere, superando tutto ciò che ci
è capitato durante il fine settima-
na, e chiudere con un secondo e
terzo posto senza il titolo
Costruttori fa male. Non ho rim-
pianti: in una gara così abbiamo
fatto tutto il possibile, è stato quasi
un miracolo. Però sapere che non
sia stato abbastanza brucia”. 
IL FUTURO DELLA FERRARI
Oltre all’amarezza, tuttavia,
Leclerc ha manifestato la propria
fiducia in vista del 2025:
“Dobbiamo puntare a vincere
entrambi i mondiali. Credo che
questa sia stata una stagione da
campioni per quanto riguarda

l’esecuzione e il lavoro di squadra.
Ci è mancata la performance nella
prima parte dell’anno, quando la
macchina non era competitiva, ma
il lavoro fatto in fabbrica è stato
straordinario: rispetto alla prima
gara siamo in un’altra categoria.
Abbiamo compiuto enormi pro-
gressi e questo mi dà fiducia per il
prossimo anno. Detto ciò, non
dobbiamo farci prendere troppo
dall’entusiasmo: c’è ancora molto
lavoro da fare e dobbiamo restare
con i piedi per terra. Non c’è nulla
da festeggiare adesso. Durante la
pausa invernale avremo tante
motivazioni per prepararci al
meglio, con l’obiettivo di iniziare
la prossima stagione subito al
massimo. Se ci sarà occasione di
divertirci, sarà per un motivo con-
creto”. A Maranello, quindi, si
guarda al 2025 con grande fiducia.
Resta la delusione per il titolo sfu-
mato, ma c’è tanta voglia di
migliorare ancora in vista del
prossimo campionato, e dello stes-
so avviso è il Team Principal della
Rossa, Frédéric Vasseur, il quale
ha commentato così dopo il GP di
Abu Dhabi: “Abbiamo dato il
massimo, Charles e Carlos hanno
fatto una grande gara, ma non è
bastato per chiudere il divario con
McLaren, quindi siamo tutti un
po’ delusi. Ho grande rispetto per
McLaren e la prima cosa che dob-
biamo fare a congratularci con
loro per il lavoro svolto. Per quan-
to riguarda il nostro lavoro, se
dovessi dare un voto alla nostra
stagione, darei un 6 o un 7. Sono
fiero di come ha reagito il team nei
momenti di difficoltà dai quali
siamo usciti sempre più forti. Uno
dei momenti chiave è stato tra il
GP d’Austria e quello del Regno
Unito: in quella fase abbiamo capi-
to che l’aggiornamento non stava
funzionando bene e, di conse-
guenza, abbiamo deciso di cam-
biare tutto. Dobbiamo concentrar-
ci su noi stessi, sappiamo che non
abbiamo fatto un lavoro perfetto
in questa stagione e che c’è ancora
margine di miglioramento. Per la
prossima stagione dobbiamo pro-
gredire in ogni singola area, e non
voglio rivolgere le critiche a qual-
cuno in particolare; semplicemen-

te, questa deve essere la mentalità
del team”.
SAINZ SALUTA, ARRIVA
HAMILTON Non è mancata
l’emozione a fine gara per l’ultimo
GP di Carlos Sainz in Ferrari: lo
spagnolo, secondo al traguardo
del GP di Abu Dhabi, lascia la scu-
deria di Maranello dopo quattro
stagioni con quattro vittorie e 25
podi. Già nella giornata di ieri ha
indossato la tuta Williams per una
sessione di filming day con il suo
nuovo team, ma il madrileno non
ha nascosto l’attaccamento al
Cavallino Rampante: “Ho sensa-
zioni contrastanti, il secondo posto
era il massimo risultato ottenibile
oggi e io ho dato tutto, ma la
McLaren era troppo veloce. Non
posso che congratularmi con loro,
hanno meritato questo Mondiale e
noi dobbiamo essere assolutamen-
te fieri di quello che abbiamo fatto
in un anno così difficile. Mentre
rientravo ai box gli ingegneri mi
parlavano e io ero davvero emo-
zionato. Far parte di questo fanta-
stico gruppo è stato un onore.
Sono grato di aver vinto qui la mia
prima gara, di aver fatto qui la mia
prima pole e ora punto a tornare a
questo livello con la Williams”. La
Rossa saluta un pilota che, soprat-
tutto quest’anno, ha dimostrato di
meritare una scuderia di vertice,
ma si appresta ad accogliere Lewis
Hamilton, sette volte campione
del Mondo che ha concluso la sua
avventura in Mercedes con una
rimonta dal 16esimo al quarto
posto nella corsa di Yas Marina.
L’inglese ha ringraziato il team
con il quale ha scritto una pagina
indelebile della storia di F1: il
binomio Hamilton-Mercedes ha
conquistato 84 vittorie, 78 pole
position, 153 podi e 14 titoli iridati.
Sono numeri impressionanti e tali
statistiche testimoniano la gran-
dezza di una squadra e di un pilo-
ta che hanno stabilito un record
assoluto in questa competizione.
Hamilton ha ringraziato la
Mercedes e lo ha fatto manifestan-
do con tanta commozione, ma ha
anche palesato l’impazienza di ini-
ziare l’avventura in rosso; il bri-
tannico sa che vincendo con la
Ferrari otterrebbe la consacrazione
che ogni pilota riceve quando
porta sul tetto del mondo la scude-
ria di Maranello, oltre al fatto che il
nativo di Stevenage va a caccia
dell’ottavo titolo della carriera, un
traguardo che rappresenterebbe
un primato assoluto, superando
un certo Michael Schumacher, con
il quale condivide gli attuali sette
titoli. I motivi d’impazienza per i
tifosi della Ferrari in vista del 2025
sono molteplici.

Simone Pietro Zazza

Si chiude con un bilancio
negativo il girone di andata
del campionato di Serie D per
Dinamo Pallacanestro
Ladispoli e Rim Cerveteri
Basket. Dopo 9 gare entram-
be giacciono sul fondo della
classifica, impelagate in
piena retrocessione, favorite
fortunatamente dalla formula
che non prevede discese
dirette nelle categorie inferio-
ri ma una serie di spareggi
dopo la regular seaason. Ed
acciuffando il sesto posto si ci
qualificherebbe addirittura
per i play off. La Dinamo
Pallacanestro Ladispoli è tor-
nata a vincere contro i “cugi-
ni” della Rim Cerveteri
Basket al termine di un derby
brutto, costellato da tanti
errori, giocato da entrambe le
squadre con una evidente
paura di perdere altro terre-
no. Onestamente non ha
vinto la migliore ma la meno
peggio, a conferma dei tanti
problemi che affliggono le
due compagini del litorale
dove scendono in campo
troppi giovani inesperti per
un torneo ostico come le Serie
D. Con quattro punti il team
del coach Carlo
Acconciamessa ha tutte le
chance di risalire la classifica

anche se il prossimo turno,
domenica prossima, vedrà al
palazzetto dello sport di
Ladispoli l’arrivo della capo-
lista SS Lazio. Un impegno
impossibile alla luce delle
recenti prestazioni della
Dinamo Pallacanestro a cui
servirebbe un miracolo per
fermare la marcia della prima
della classe. I tifosi sperano
che il club in questi giorni
possa tesserare qualche gio-
catore esperto per non vivere
le tante difficoltà notate nel
girone di andata. Ancora
peggiore è la situazione della
Rim Cerveteri Basket, ultima
in graduatoria a zero punti,
sempre sconfitta con distac-
chi importanti nelle nove
gare finora giocate. Sono
palesi i limiti del quintetto
cerite dove la buona volontà
dei giovani non riesce a sop-
perire alle evidenti carenze
tecniche che anche nel derby
con la Dinamo Pallacanestro
Ladispoli sono emerse in
modo netto. Senza interventi
nella campagna trasferimen-
ti, sarà un calvario fino ai
play out salvezza. E domeni-
ca altra trasferta proibitiva
sul parquet della Petriana
Roma, pretendente alla pro-
mozione. 
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Assegnato al prof. Silvio Garattini 
il Premio “FiuggiScienza 2024”
Giovedì 12 dicembre, nella
solenne cornice della Sala
“Giacomo Matteotti” della
Camera dei Deputati a Roma,
il professor Silvio Garattini
sarà insignito del Premio
“FiuggiScienza”. Un ricono-
scimento che celebra non solo
una carriera straordinaria nel
campo della ricerca medica e
farmacologica, ma anche l’im-
pegno di una vita interamente
dedicata al progresso scienti-
fico, alla divulgazione e alla
promozione della salute pub-

blica.  
Fondatore nel 1961
dell’Istituto di Ricerche
Farmacologiche Mario Negri
(di cui continua a ricoprire
ancora la carica di
Presidente), Garattini ha
saputo trasformare una picco-
la realtà milanese in un faro
della ricerca internazionale.
L’Istituto è un esempio unico
di indipendenza: tutte le sco-
perte vengono condivise con
la comunità scientifica senza
brevetti, mantenendo una

distanza netta da interessi
economici e politici. Questo
approccio etico ha reso

l’Istituto Mario Negri un
modello riconosciuto a livello
mondiale, recentemente pre-

miato con la prestigiosa
Edinburgh Medal per il suo
contributo alla ricerca farma-
cologica globale   
Oggi il professor Silvio
Garattini rappresenta l’essen-
za stessa di una vita dedicata
al progresso scientifico e alla
salute pubblica. La sua ener-
gia, il suo spirito giovane e la
sua mente lucida continuano
a ispirare colleghi e studenti.
È una figura che unisce il rigo-
re della scienza con la passio-
ne per l’umanità, dimostran-

do che la ricerca può essere
uno strumento potente per
migliorare la vita di tutti noi.   
Nelle edizioni passate il
Premio “FiuggiScienza”, pro-
mosso dalla Fondazione
Giuseppe Levi Pelloni nel-
l’ambito del Premio
FiuggiStoria, è stato assegnato
al padre del microprocessore
Federico Faggin, all’immuno-
logo Guido Silvestri, al fisico
Piero Martin e al filosofo della
scienza Luciano Floridi. 

Luisanna Tuti
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